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FECHA: SEPTIEMBRE 10 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Día de pesadilla” 

 
“Migrantes, víctimas del crimen: INM” 

 “Habrá inversiones para Hidalgo: FOR” 

 “Inundaciones y caos vial por lluvias” 

 
“Reforma olvidó a los informales”  

 
“Pueblos incomunicados, derrumbes en la Sierra” 

 
“Recibirá nuevo Congreso tercer informe de Olvera” 

 
“CNTE SALE A LAS CALLES” 

 
“Que la federación pague terrenos de Bicentenario” 

 “Presionan Pemex y CFE Presupuesto” 

 
“Quitan a estados pago a maestros” 

 “Recentralizan nómina de SEP; proponen dar medicinas “en especie” a estados” 

 “IP y AN marcan distancia de la reforma fiscal” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Evalúan ya el anteproyecto de presupuesto para IEEH: Entregaron las seis coordinaciones ejecutivas, 

comunicación social e informática, del Instituto Estatal Electoral (IEEH) el anteproyecto de presupuesto 2014, además del 
programa operativo anual. De acuerdo con el secretario general, Francisco Ortega Sánchez, el desglose fue en especie y será 

el área de administración quien defina montos específicos. La presidencia del Consejo General del IEEH, así como la 
Coordinación de Administración y Servicio Profesional recibieron las propuestas financieras de cada una de las áreas que 

integran al órgano electoral, tanto en cuestiones de mobiliario, papelería u otros artículos que utilizarán durante el ejercicio 
2014. “El pasado 6 de septiembre todos entregamos el anteproyecto de presupuesto y el programa operativo para 2014, 

además los titulares de unidades de radio y televisión, comunicación social e informática plantearon sus propuestas, a fin de 

que el área de administración realice el concentrado presupuestal para cuantificar los precios para el material que se requiere 
en cuestiones de papelería y otras actividades”. A más tardar el 30 de octubre el Consejo General del IEEH aprobará el 

proyecto de presupuesto para el ejercicio 2014, esta cantidad la considera el gobierno del estado dentro de su carpeta de 
egresos y será el Congreso local quien certifique los montos a ejercer por parte del órgano electoral. Dentro de este proyecto 

de presupuesto consideran actividades generales, además de materiales, suministros, viáticos, así como gastos respecto a 

prerrogativas para partidos políticos en un año donde no celebrarán procesos electorales. Trascendió que en 2012 el IEEH 
destinó más de 25 millones de pesos para prerrogativas de partidos políticos, mientras que por actividades generales 

otorgaron 62 millones 547 mil 377 pesos; en tanto para 2013 los consejeros aprobaron 187 millones 425 mil 703 pesos para 
cubrir los gastos de los comicios para renovar diputados locales y 67 millones 967 mil 75 pesos para montos generales.  

(Rosa Gabriela Porter, página 09) 

  

http://www.jornada.unam.mx/2013/09/10/politica/005n2pol
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-PRD dará batalla ante reforma energética: El diputado federal del PRD, Pedro Porras Pérez, mencionó estar a 
favor de una reforma energética que garantice a los mexicanos la posibilidad de un mejor bienestar, pero sin que eso 

represente la entrega de hidrocarburos a los capitales privados. El ex líder del Partido de la Revolución Democrática en 
Hidalgo reveló que su fracción parlamentaria y los dirigentes de su partido están listos para dar la "batalla" en el marco de la 

discusión de la reforma energética y con ello, contribuir a que se generen los acuerdos necesarios para que la paraestatal 

cuente con un marco normativo que le permita estar en condiciones de competencia y estándares internacionales. El 
legislador criticó lo que llamó "corta visión e incapacidad del gobierno" para idear políticas públicas y estrategias eficaces, 

para sacar al país de la pobreza y marginalidad. “Tratan de engañar al pueblo de México sobre los supuestos beneficios de 
esta reforma, a través de miles de spots que ya circulan por todos los medios de comunicación, sin embargo les decimos, que 

aún, cuando repitan millones de veces sus mentiras, nunca las podrán convertir en verdades”. El legislador manifestó su 
rechazo para modificar la constitución en los artículo 27 y 28 para abrir los hidrocarburos y la energía eléctrica a la inversión 

privada, ya que justamente, dijo, es en la Constitución donde se encuentra consagrada la propiedad y rectoría del estado en 

estas materias "que son y deben de seguir siendo, áreas estratégicas para nuestra nación y su desarrollo", manifestó. Reveló 
que la propuesta del PRD cuenta con 8 ejes estratégicos cuyo objetivo principal es transformar a Pemex, así como a la 

Comisión Federal de Electricidad, en verdaderas empresas públicas. Resaltó que para lo cual es necesario el cambio de 
régimen fiscal, donde se plantea disminuir la actual tasa fiscal sobre la producción petrolera que hoy es del 70 por ciento. "Se 

debe permitir a Pemex que pueda aprobar y hacer usos de sus recursos sin que medie el consentimiento de la Secretaria de 

Hacienda dotándole autonomía presupuestaria. La autonomía de gestión, también es un punto importante de la reforma, ya 
que Pemex debe adecuar su estructura organizativa y administrativa a sus diversas necesidades". También dijo que proponen 

fortalecer a la Secretaría de Energía (SENER) y a la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). Se deben revisar las tarifas, 
precios y subsidios de los combustibles y la electricidad para un acceso equitativo a la energía, es decir, quien usa más, debe 

paga más; debemos convertir al Fondo de Estabilización de Ingresos Petroleros en un Organismo Financiero, el PRD buscará 
que se acumulen y rentabilicen los ingresos depositados, vincular los rendimientos del fondo a propósitos como pensiones, 

educación, investigación científica y tecnológica, y asegurar que dichos fondos garanticen la estabilidad del presupuesto ante 

cambios en los precios internacionales del petróleo". Por último, el legislador hizo un llamado a todos los mexicanos para que 
estén atentos a la discusión de la reforma. (Redacción, página 11) 

Milenio-Buscarán legisladores impulsar sustentabilidad turística local: La coordinadora de la fracción parlamentaria 

del PRI Hidalgo en la Cámara de Diputados, Mirna Hernández Morales, adelantó que se impulsará la transformación, la 
innovación, el flujo de inversiones y la sustentabilidad turística de Hidalgo y del país. Esto, durante el Foro Regional de 

Consulta para la conformación del Programa Sectorial de Turismo 2013-2018, a celebrarse el 1 de octubre del año en curso 
en Pachuca. La legisladora señaló que la Secretaria de Turismo del Gobierno Federal, Claudia Ruiz Massieu Salinas, confirmó 

ya su asistencia a este acto que tendrá como sede el Tuzoforum, escenario que albergará a empresarios y autoridades 
gubernamentales de Puebla, Tlaxcala y Veracruz. Hernández Morales, quien también es integrante de la Co-misión de 

Turismo en San Lázaro, dio a conocer que será a través de mesas de discusión y debate, como legisladores estatales y 

federales, Cámaras, Asociaciones del sector turístico, prestadores de servicios turísticos, empresarios, instituciones 
educativas, académicos, investigadores, sociedad civil, organismos no gubernamentales, agrupaciones sindicales y ciudadanos 

manifestarán sus aportaciones para la conformación del Programa Sectorial de Turismo 2013-2018. El Foro de Consulta estará 
dividido en cinco paneles temáticos de discusión que se desarrollarán de manera simultánea: 1) Impulsar la transformación y 

transversalidad del sector turístico, 2) Impulsar la innovación de la oferta turística, 3) Fomentar un mayor flujo de inversiones 

y financiamiento en el sector turismo y la promoción eficaz de los destinos turísticos,' 4) Impulsar la sustentabilidad y que los 
ingresos generados por el turismo sean fuente de bienestar social y 5) Elevar la competitividad y conectividad del sector 

turístico, Auguró el éxito este ejercicio toda vez que empresarios, autoridades gubernamentales y legisladores están 
comprometidos a trabajar de manera conjunta con el único objetivo de darle impulso a esta actividad que genera economía y 

empleos importantes.  (Redacción, página 11) 

El Reloj-MC irá solo en futuras elecciones: María Cruz García Sánchez, dirigente estatal del Partido Movimiento 
Ciudadano, anunció que tal y como ocurrió en el proceso electoral de diputados locales, en los futuros comicios el instituto 

político irá solo, sin alianzas, toda vez que dijo es la única manera de seguir creciendo. Una vez concluido el proceso electoral 
de diputados, donde el partido se quedó sin representación en la Cámara de Diputados, la líder del partido del águila expresó 

que fue una elección de estructuras y la de Movimiento Ciudadano “no fue leal”, por lo que el resultado no fue el esperado. 

No obstante, expresó “se perdió la batalla, pero no la guerra”, por lo que anunció que impulsarán una reforma electoral, la 
cual buscará que en los procesos de renovación no se presente un mal conteo en las boletas, que se impulse la participación 

ciudadana, pero sobre todo que los medios de comunicación participen de manera imparcial. La líder del partido naranja 
aseguró que lo que sigue para el partido y la gente que sí quiere trabajar por él es “trabajo y más trabajo, si ganaron la 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa30227bee
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa30227bee
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa30227bee
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa30227bee
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estructuras tenemos que hacer nuevas que sean leales y que si quieran a Movimiento Ciudadano”. Adelantó que este lunes 

sesionó el Consejo Nacional donde se anunciaron cambios a los estatutos y el único objetivo es ser la tercer fuerza política en 

el país, así como para permitir mayor participación ciudadana y cambio de estructuras del partido”. Aquí aprovechó para 
mencionar que tal y como ocurrió en el pasado proceso electoral, Movimiento Ciudadano irá solo en futuras elecciones, pues 

el objetivo es crecer y apoyar a la ciudadanía. (Verónica Ángeles, página 06) 

Síntesis-Olvida reforma a informales: empresarios: La propuesta de Reforma Hacendaria presentada por el presidente 
de la república, Enrique Peña Nieto, dividió opiniones en el sector empresarial de Hidalgo, pues mientras que unos opinan que 

se trató  de  una 'reforma fiscal, meramente recaudatoria, que alienta a la economía informal y exprime más a los mismos de 
siempre', otros la califican como 'positiva, de gran impacto social', aunque coincidieron en que no fueron tocados los grupos 

que detentan el poderío y la informalidad. 'Lo que se presentó no fue una Reforma Hacendaria, por la que venimos pugnando 
los sectores productivos por muchos años; es una reforma fiscal en la que no se atienden dos factores de suma importancia: 

el combate a la economía informal y reducción en el gasto corriente gubernamental', opinó el presidente de la Confederación 

Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Hidalgo, Javier Vázquez Coria. Tiene la propuesta algunos puntos positivos, 
como la eliminación del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), y el Impuesto sobre Depósitos en Efectivos (IDE) -con el 

que se pretendió golpear las finanzas del narcotráfico y crimen organizado en general-, y la eliminación paulatina de los 
subsidios a las gasolinas y diésel. Sin embargo hay puntos muy negativos como la no aplicación generalizada del IVA, que 

deja en vigor la Tasa Cero, en beneficio de las grandes empresas industrializadora de alimentos, pegándole sólo a las 

embotelladoras de refrescos, los que dejan de ser clasificados como alimentos, consideró el empresario. En lo social, se habla 
de una seguridad social para todos y de seguro de desempleo, pero sin especificar el origen de los recursos que se destinarán 

a estos rubros. 'Seguramente buscarán generarlos aumentando tasas de impuestos como el Impuesto Sobre la Renta'. 
Destacó Vázquez Coria que 'sólo tendríamos que recordar al sector gubernamental que el desarrollo económico de un país se 

fundamenta en la democratización de la recaudación fiscal, y que la economía informal no fue tocada tampoco en esta 
ocasión, no obstante que ya genera 7.4 de cada 10 empleos y se ha apoderado del 65 por ciento del mercado'. Empresarios 

como Alejandro Bulos Factor, ex presidente de la Canaco Pachuca, pidieron tiempo para analizar a profundidad la propuesta, 

que en lo superficial 'parece positiva en lo social, en la universalidad de la seguridad social, sólo habría que preguntar cómo 
va a costearse, pero evidencia que no quisieron tocarse ni a los grupos que detentan el poderío económico, ni a la 

informalidad, que ya todo lo asfixia'. O Andrés Velázquez Vázquez, ex presidente de la Canaco Pachuca y vicepresidente de la 
Confederación de Cámara Nacionales de Comercio (Concanaco), quien opinó que 'la Concanaco considera positiva la 

propuesta, pero habrá que analizar el impacto que tendrá en la economía'. Consideró el empresario la necesidad de dar al 

Presidente 'el beneficio de la duda', y aplaudió las medida de seguridad social generalizada -que incluye pensión para todos-, 
y el seguro para desempleados, ya que subrayó, 'si no atendemos la pobreza tan grave que tenemos en el país, podríamos 

tener graves problemas', ya que recordó, 'las revoluciones sociales tiene como origen el hambre, no las ideas políticas'. 
(Dolores Michel, pág. 03) 

Síntesis-Beneficiará la reforma a la población: Los priistas de Hidalgo ven con buenos ojos y respaldan de forma 

incondicional la propuesta de reforma hacendaria presentada ante el Congreso de la Unión por el jefe del Ejecutivo federal, 
Enrique Peña Nieto, aseguró el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Ricardo Crespo 

Arroyo. El líder priista manifestó que en todo momento su partido ha buscado que los cambios que se propongan a las leyes 
del país sean en beneficio de la población y que este caso no puede ser la excepción, ya que se trata de propuestas de 

reforma a la ley, que se reflejarán en más y mejores acciones para los mexicanos en general y de que paguen más los que 

más tienen. "Nosotros los priistas del estado vemos la propuesta de reforma hacendaria con muy buenos ojos y, por 
supuesto, que se busque reforzar la base tributaria bajo un sentido de equidad y de que se acaben los privilegios, y de que 

paguen más quienes más tienen, y que pueda llegar esa distribución de la riqueza a todos los mexicanos, como es la 
propuesta del Ejecutivo federal". Crespo Arroyo añadió que al igual que en otras propuestas presentadas por el ejecutivo 

federal, hay confianza de que estas van encaminadas no sólo a impulsar el desarrollo del país, sino de sus habitantes con 

acciones de beneficio social que mejoren la calidad de vida de todos. (Jaime Arenalde, pág. 03) 

Síntesis-Avalan PAN y PRD reforma hacendaria: Los secretarios generales de los partidos Acción Nacional y de la 

Revolución Democrática, Jorge Miguel García Vázquez y Marco Antonio Rico Mercado, respectivamente, coincidieron en 
señalar que sus institutos políticos avalan de inicio la propuesta de reforma hacendaria del presidente Enrique Peña Nieto, 

aunque con algunas reservas, hasta conocerla a fondo para definir la postura de sus partidos. Al respecto, el panista refirió 

que luego de conocer la propuesta, detectaron que en realidad rescata acciones que desde hace doce años impulsaron los 
gobiernos federales de su partido, en el sentido de que realmente paguen más quienes más tienen, aunque se debe esperar 

cuál va a ser el resultado final y la aplicación de estos cambios que se han anunciado. "La propuesta del presidente de la 
República sin duda rescata muchos de los conceptos que los panistas habíamos impulsado desde los gobiernos de Vicente Fox 

y Felipe Calderón, y considero que de aplicarse como debe ser, esta reforma va a traer muchos beneficios, ya que 
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obviamente las propuestas deben estar encaminadas en favor de la sociedad y nosotros siempre habíamos dicho que se debe 

beneficiar a quien menos tiene y quien tenga más debe pagar más impuestos".  Por su parte, el perredista refirió que de 

entrada en su partido es bien vista la propuesta, ya que da señales positivas respecto a que no se graven con impuestos los 
alimentos y medicinas, que es algo de lo que preocupaba a la población y contra lo cual en su caso se habían pronunciado, 

además de asegurar que antes de dar un veredicto final analizarán a fondo las verdaderas intenciones de la propuesta para 
poder avalarla o, en su caso, rechazarla. "De entrada la aceptamos y por lo pronto recibimos bien esta propuesta que hace el 

gobierno federal en materia hacendaria, pero vamos a revisarla, porque es una buena señal que no vengan gravados con 

impuestos alimentos y medicinas y esa es una excelente señal, pero hasta no conocer a fondo lo que se dice de eliminar 
ciertos regímenes de privilegios que tienen algunos contribuyentes al momento de pagar impuestos". Ambos líderes 

partidistas manifestaron que van analizar a fondo la propuesta para constatar que realmente sean beneficiados quienes 
menos tener y evitar que se golpee la economía de las clases más desprotegidas. (Jaime Arenalde, pág. 06) 

Plaza Juárez- PAN reconoce indecisión para sancionar a traidores: HAY UNA LISTA, PRECISA DIRIGENTE 

BLANQUIAZUL Luego de todo lo sucedido en el Partido Acción Nacional (PAN) en la entidad, durante el proceso electoral 
mediante el cual se renovó el congreso local, Alejandro Moreno Abud, dirigente estatal del partido, confirmó la existencia de 

una lista en la que aparecen los nombres de quienes podrían ser sancionados por diversas razones, entre las que destaca el 
intento de romper la Sesión del Consejo Estatal en la que se decidieron los nombres de los candidatos plurinominales. El líder 

de la cúpula albiazul, señaló que la existencia de esa lista no refiere a expulsiones ni a que se vayan a tener, “no se pueden ir 

expulsados así porque sí, el comité pidió que se revise esa situación y todos los expedientes estén en la Comisión de Procesos 
Internos y será el comité quien después de revisar, determine la sanción, en caso de que la haya”, dijo. Moreno Abud, 

enfatizó que todavía no es un hecho el que vayan a ser sancionados,  sin embargo, adelantó que en caso de que haya 
sanciones será el comité quien decida de qué tipo será, por lo que en los próximos días se podría dar a conocer el resolutivo 

pertinente. Por otra parte señaló que los casos de los militantes activos que participaron con otras instituciones políticas como 
fue el caso de Atotonilco el Grande y el caso más señalado en medios, del ahora exdiputado local Damián Sosa Castelán, 

también son revisados a fin de que se apliquen los estatutos de la institución política y se determine si habrá sanciones o no, 

también para estas personas. “En el tema de Damián Sosa y el caso de Atotonilco en donde se apoyó al Verde (Partido Verde 
Ecologista de México), ellos tendrán el derecho de abogar, pero si la instancia sancionadora tiene los elementos para hacerlo, 

así se tendrá que hacer”, agregó. Finalmente y referente al Tercer Informe de Gobierno del ejecutivo estatal, señaló que 
primero habrá que escuchar para después emitir una opinión responsable acerca del trabajo que en verdad se hace en 

Hidalgo. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, pág. 5A) 

Plaza Juárez-Todavía hay muchos temas que debe cumplir FOR: Nueva Alianza: Heriberto Martínez o Santiago, 
dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, señaló  que vez que el ejecutivo estatal emita su Tercer Informe de Gobierno, se 

podrá valorar con exactitud la información, con el objetivo de conocer la forma en que se ha beneficiado a los hidalguenses 
pero sobre todo, para hacer las observaciones de lo que falta. "Lo importante es que siga trabajando, no queremos realidades 

maquilladas, sabemos que hay cosas que salen de su competencia y lo entendemos, pero hay otras que prometió y que no se 

ven ni siquiera en el tintero, por ejemplo la banca de la mujer, sólo vemos proyecciones", aseguró el líder aliancista. Y agregó 
"no se ven concreciones con las mujeres, que son un sector que tanto necesitan, se requieren de apoyos para las madres 

solteras, para las mujeres que trabajan el campo, y para aquellas que tienen que llevar adelante la familia porque el marido 
tuvo que emigrar para conseguir mejores condiciones de vida para su familia", apuntó. Por otra parte agregó que el sector de 

la población conformado por los adultos mayores son atendidos por programas federales, por lo que cuestionó el trabajo que 

se realiza en la entidad en este aspecto, de igual forma reconoció que ha habido algunos logros como la creación de 
hospitales. "Vemos construcción de hospitales, pero la calidad de los servicios muchas veces deja mucho que desear, no debe 

pasar desapercibida, debemos reconocer que hay personal muy apático, esto aunado a la educación y lo qué. Vendrá en 
torno a ella", aseveró Martínez Santiago. Finalmente destacó que Nueva Alianza estará al pendiente de lo que suceda en el 

Tercer Informe de Gobierno "veremos si se cumplen las expectativas de la ciudadanía, ya que a mitad del camino es 

importante que se vayan concretando cosas, respetamos mucho el ejercicio de gobierno pero sí estaremos al pendiente, 
somos una oposición con responsabilidades y responsable, por lo que no nos queda más que vigilar que sean los 

hidalguenses realmente los beneficiados". (Oscar Raúl Pérez Cabrera, pág. 5A) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

  



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

5 de 24 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-A mejorar la recaudación, pero sin más impuestos: El gobernador Francisco Olvera Ruiz hace un alto a la 
mitad del camino para evaluar los primeros dos años y cinco meses de su administración. Al hablar sobre el paquete fiscal 

para el próximo año, asegura que no contempla la creación de nuevos impuestos, por el contrario, se impulsarán reformas 
para darle mayor claridad que permita a los municipios mejorar su recaudación a fin de incrementar su capacidad de realizar 

obras en beneficio de la ciudadanía. En ese mismo sentido, se comprometió a mantener un estricto manejo de las finanzas 

públicas que le permita realizar obras sin endeudar al estado. “Nuestra política es administrar lo que llega, lo que tenemos 
con pulcritud tratando de estirarlo, haciendo licitaciones con transparencia y contratando a quien cuesta menos para no 

recurrir a más deuda”. Si bien es cierto que existe una afinidad con el presidente Enrique Peña Nieto, esto no significa que 
Hidalgo haya recibido una distinción especial por parte del Gobierno Federal. “En la medida que haya proyectos, hagamos los 

expedientes, los registremos en Hacienda, en esa medida podemos aspirar a tener más recursos, no llegan por sí solos, hay 
que hacer un trabajo previo”. Prueba de ello, dijo, es que en días pasados vinieron al estado funcionarios de Fondo Nacional 

de Fomento al Turismo (Fonatur) para preparar un proyecto de un gran Centro de Convenciones dentro de la Ciudad del 

Conocimiento para el próximo año. Respecto al tema de los maestros, comentó: “El gobierno será el primero en no permitir 
que se perjudiquen los derechos de los maestros, cumpliendo con los nuevos preceptos de la ley, jugaremos ese doble papel 

de trabajar a favor de la mejora de la calidad educativa, protegiendo los maestros hidalguenses que siempre han sido 
solidarios”. Gobernador, se llega el tercer informe, sin el que haya de por medio una elección, con toda la 

posibilidad de planear mejor las cosas. Efectivamente al cumplir dos años cinco meses de ejercer la administración se da 

este informe que viene precedido por un proceso electoral, que tuvo como característica de ser en paz, tranquilo, 
transparente, esto dio lugar a otra renovación del Congreso, está instalada la Sexagésima Segunda Legislatura y es el marco 

para que este acto se pueda cumplir como lo pide la ley, pero también de cara al pueblo en un ambiente de paz social, eso es 
un gran logro. ¿Hay algunas iniciativas pendientes? Se debe continuar con el trabajo pendiente, la Ley de Transparencia 

que debe pulirse, lo mismo sucede con algunos postulados de la legislación familiar, independientemente del paquete fiscal, 
debe entrar con algunas reformas donde no se busca aumentar impuestos ni afectar a los ciudadanos, sino dar mayor 

claridad para que los ayuntamientos aseguren e incrementen su recaudación, no aumentando impuestos. Lo propio busca el 

gobierno, una mayor eficiencia en sus procedimientos, esas serán las características del paquete fiscal. ¿Dentro de este 
paquete habrá algún proyecto en este año que se le dará importancia?  Las obras y proyectos estratégicos ya están 

planteados, el Plan Estatal de Desarrollo los recoge y vamos caminando con ellos, el caso de la Ciudad el Conocimiento y la 
Cultura tendrá recursos para que continúe toda vez que es un compromiso presidencial; lo mismo sucederá con algunos 

tramos de la carretera a Huejutla, habremos de arrancar la obra en unos días y observaremos que haya dinero para continuar 

con el tema de la modernización del transporte público en Pachuca, a fin de darle una nueva vida a la movilidad urbana. El 
Tuzobús arranca este año, la segunda etapa deberá iniciar con recursos del año que viene. Pero no sólo en el caso de 

Pachuca, cumpliremos con la compra del terreno para el parque industrial de Tulancingo; el mejoramiento de la zona urbana 
en Tizayuca, en la Huasteca hay temas de obras fundamentales, en Valle de Mezquital y la sierra Otomí-Tepehua también, 

para darle más viabilidad económica a estas regiones. El proyecto de presupuesto del año que entra contempla obras 

conservando la visión regional pero con el compromiso de ser totalmente municipalista. En el país hay una situación 
delicada con el tema de los maestros, en Hidalgo está tranquilo el magisterio, está en las aulas. No ha dejado de 

haber voces que están inquietas por conocer las verdaderas consecuencias de la reforma legal, no sólo en lo que se refiere a 
la reforma constitucional, sino a la legislación secundaria. Hoy hay claridad absoluta en el sentido de que quienes forman 

parte no pierden sus derechos, en Hidalgo nunca se han negado a evaluar, una vez aclarado y con la total comprensión del 
sindicato, hemos ido aclarando dudas y eso nos ha permitido conservar el clima de paz social. El gobierno será el primero en 

no permitir que se perjudiquen los derechos de los maestros, cumpliendo con los nuevos preceptos de la ley, jugaremos ese 

doble papel de trabajar a favor de la mejora de la calidad educativa, protegiendo a los maestros hidalguenses que siempre 
han sido solidarios.  Además de la Ciudad del Conocimiento y el Tuzobús, ¿qué otros proyectos tiene a futuro? La 

construcción del Parque Industrial en la zona de Tulancingo, junto con un proyecto agropecuario importante para la región, 
fortalecer los proyectos productivos de la Huasteca, independientemente que la modernización de la carretera Huejutla-

Pachuca tendrá dos frentes de sur a norte y pronto de norte a sur y se estará trabajando en ambos puntos para que se vea la 

continuidad. Por otra parte se hacen los estudios de otro compromiso que es el libramiento a Ixmiquilpan; estamos tratando 
de insistir en acelerar los tiempos de la refinería, aunque es un asunto de carácter federal, en cada región hay proyectos, 

estamos empujando fuerte que al menos se haga el estudio de las dos presas: la de San Felipe Orizatlán, para cambiarle la 
vocación económica de la Huasteca y la presa que nos va permitir contener las grandes avenidas, que es la de la Vega de 

Meztitlán; la idea es que el año que entra al menos haya recursos para los estudios porque son proyectos de largo alcance, 
no hay región que no tenga una obra importante. ¿La reforma hacendaria ayudará a las entidades para tener más 

recursos? Hemos insistido en la Conago que esta reforma debe observar visión federalista para fortalecer las finanzas. Hay 

tres proyectos que llegarán al Congreso que van de la mano, la energética, la fiscal y el paquete fiscal. Son tres instrumentos 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa30a6c760
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa30a6c760
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa30a6c760
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa30a6c760


 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

6 de 24 

jurídicos que van de la mano, en la medida que salgan con el acuerdo de las fracciones, se concretará la posibilidad de que 

lleguen más recursos al estado. Confiamos en que esto pueda suceder, hemos platicado con los diputados para que puedan 

sacarlos porque depende de esta reforma que haya más recursos. Hidalgo tiene una gran afinidad con el presidente 
Enrique Peña Nieto. ¿Esperaría siga el apoyo al estado? Depende no sólo de la voluntad del Presidente, más bien 

depende de nosotros. En la medida que haya proyectos, hagamos los expedientes, los registremos en Hacienda, en esa 
medida podemos aspirar a tener más recursos, no llegan por sí solos, hay que hacer un trabajo previo. Yo no hablaría que 

Hidalgo tiene una distinción especial, pero sí diría que en la medida que hemos presentado proyectos, por ejemplo, vinieron 

funcionarios de Fonatur que van a preparar un proyecto para que dentro de la Ciudad del Conocimiento se pueda construir un 
gran centro de convenciones y en la medida que se siga insistiendo con proyectos claros, viables, en esa medida podemos 

aspirar a tener más recursos. En el tema de la deuda, muchas entidades están en problemas. ¿Cómo esta Hidalgo? 
Está muy bien calificado, no tenemos problemas ni con la de largo plazo que es relativamente pequeña, ni con la de corto 

plazo. No ha sido nuestra estrategia financiarnos a base de deuda, no hemos podido construir dos Ceresos para no pedir 
créditos, estamos esperando recursos de otras fuentes. Nuestra política es administrar lo que llega, lo que hay, lo que 

tenemos, con pulcritud tratando de estirarlo, para ello se hacen licitaciones con transparencia, se contrata a quien cuesta 

menos para no recurrir a deuda. La única situación similar fue después del 2011 con la tormenta tropical Arlene que causó 
daños por cerca de 2 mil 200 millones de pesos. El gobierno federal puso la mitad y nosotros la otra parte, por lo que tuvimos 

que acudir al Fondo Nacional de Reconstrucción de Banobras, donde no pagamos el capital solo el interés, no es una deuda 
gravosa, salvo ese detalle en 2011, en 2012 y parte de este año hay más de 800 obras que se hicieron con estos recursos en 

beneficio del estado como puentes, carreteras, drenaje, caminos y esto ha sido una buena derrama económica sin recurrir a 

un endeudamiento como tal. A la mitad del camino ¿qué viene para Francisco Olvera y para el estado? Estamos 
enfocados en varios ejes como mejorar la Educación que es el pilar del desarrollo, aumentar la cobertura, la calidad, el tipo 

de carreras; tendremos la Ciudad del Conocimiento y buscamos mejorar en todos los niveles. En el tema de la Salud seguimos 
remodelando hospitales, llevamos más de la mitad de los 400, llevamos 240 reconstruidos, ampliados, renovados, equipados. 

Seguir en ascenso en educación, la salud, y es fundamental apretar en el tema de Seguridad Pública. Hidalgo es un estado 
por debajo de la media nacional en todos los delitos, no dejamos de tener problemas, pero tenemos que mejorar para que 

haya inversiones y turismo.  Otro tema es de la Vivienda, quienes son derechohabitantes de Issste o Fovissste tienen la 

facilidad, pero a quienes no les alcanza por el sueldo, los vamos a apoyar para la autoconstrucción y el mejoramiento de sus 
viviendas.  El futuro político El gobernador Francisco Olvera Ruiz señaló que continuará su labor al frente del Poder 

Ejecutivo del estado hasta el último día en que concluya, priorizando la aplicación del diálogo, acompañado del respeto al 
estado de derecho y la legalidad. “La política es de tiempos y circunstancias. Mi tiempo y mi circunstancia es seguir aplicando 

la filosofía del buen gobierno, que es el que está cerca de la gente, que le da los beneficios, que aplica la ley pero también el 

diálogo”, señaló. Respecto a su labor política y partidista, Olvera Ruiz ha estado cercano al presidente Enrique Peña Nieto y al 
secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, así como a los líderes del Revolucionario Institucional, su partido. “El 

gobierno de Hidalgo respalda la Reforma Hacendaria por México. Una propuesta social del Presidente para Mover a México”, 
escribió en su cuenta de Twitter el gobernador Francisco Olvera Ruiz el pasado domingo, día de la presentación de la última 

reforma nacional en Los Pinos. (Miguel Ángel Vargas, página 06)  

El Independiente-Rinde hoy Olvera tercer informe; más de 2 mil invitados: (Gerardo Neria, página 02) 
El Reloj-Recibirá nuevo Congreso tercer informe de Olvera: (Verónica Ángeles, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-Ninguna región sin atender: Olvera (Redacción, Ojo: Política) 
Uno más Uno-Olvera Ruiz comparece ante la LXII Legislatura: (Redacción, página 04) 

Milenio-Certifican avances de la refinería en Hidalgo: El coordinador ejecutivo de la Dirección General de Pemex, 

Froylán Gracia Galicia, se reunió con el secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano de Hidalgo, Alberto 
Meléndez Apodaca, para dar seguimiento al proyecto de construcción de la Refinería Bicentenario, que se erige desde 2010 

en el municipio de Tula de Allende. En un encuentro a puerta cerrada, los funcionarios evaluaron el avance en las obras del 
complejo petroquímico, que, tras tres años, sólo son la edificación de la bar-da perimetral y la reubicación de los desechos 

sólidos que se encontraban dentro del predio. Posteriormente realizaron un recorrido aéreo sobre el polígono de 700 

hectáreas que fue adquirido en la pasada administración estatal para la edificación de la refinería, ubicado entre los 
municipios de Tula, Atitalaquia y Tlaxcoapan. Recientemente, el senador David Penchyna Grub y la diputada federal Mirna 

Hernández Morales dijeron que la base de refinación está condicionada a la aprobación de la reforma energética, ya que el 
modelo legal con el que hoy cuenta la Nación "no da para seguir con el proyecto". "Si hay reforma habrá refinería, habrá la 

posibilidad de combinar capital público y privado y oportunidad de ver realizado ese propósito", indicó el representante en la 
Cámara Alta, postura con la que coincidió la coordinadora de la fracción priísta hidalguense en San Lázaro. "Una vez que se 

apruebe la reforma estudiaremos que le conviene más al Estado. Si es ideal seguir con la construcción de la Refinería 

seguramente en la discusión del presupuesto de 2014 estaremos previendo más recursos (...) en este momento está detenida 
por el tema de reforma energética, si no hay reforma estaríamos esperando mucho más tiempo". (Axel Chávez, página 11)  
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Milenio-Desinformación divide al magisterio, dice SNTE: El secretario general de la Sección 15 del Sindicato Nacional 

de Trabajadores de la Educación (SNTE), Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, aseguró que es la desinformación entre los 

maestros lo que ha quebrantado la unidad al interior del organismo que representa, lo anterior tras ser cuestionado sobre las 
afirmaciones hechas en redes sociales, las cuales lo culpan de haber “vendido” al magisterio hidalguense al apoyar la ley 

educativa. “Lo que tenemos que hacer es mantener bien informados a los trabajadores de la educación, pues hay un grupo 
de personas externas, incluso a la entidad, que han venido a mal informar; lo que habría de revisarse es que el contexto que 

vive Hidalgo es diferente al de otros estados del país. Respetamos todas las formas de lucha y los posicionamientos, pero en 

el estado tenemos un camino planteado, acuerdos y diálogo que son lo que nos permite transitar”, añadió. Al ser interrogado 
sobre si los bonos económicos que se entregaron la mañana de ayer a 913 docentes y directivos de Escuelas de Tiempo 

Completo eran parte de una estrategia para amortiguar los desacuerdos sucintados en la sección, Ramírez Oviedo afirmó que 
“esto es parte de las prestaciones ya conquistadas por los trabajadores de la educación”. Sin embargo, en el acto de dicha 

entrega, durante y posterior a su mensaje invitó a los maestros ahí presentes a no participar en las marchas en contra de la 
reforma educativa y a ser portavoces de la postura que tiene el organismo sobre ésta, la cual, según sus palabras, está en la 

búsqueda de vías en el contexto estatal para sacar adelante a un magisterio que demanda atención.  “Pero al mismo tiempo 

sigue una postura firme en materia educativa que permita construir la verdadera calidad de lo que se enseña en aulas”, 
porque, dijo el líder sindical, una reforma que no escuche a los maestros está destinada al fracaso. (Giselle Acevedo, 

página 12) 

Criterio-Detecta el INM bandas de trata por denuncias: Autoridades migratorias en la entidad han detectado la 
existencia de bandas criminales integradas por centroamericanos que roban y extorsionan a sus propios paisanos durante su 

trayecto al norte del país. Tras las denuncias hechas por migrantes que viajan en el tren La Bestia, Víctor Kanan Huebe, 
delegado del Instituto Nacional de Migración (INM) en la entidad, explicó que “la misma gente que viene de otros países 

como Honduras ha formado bandas de delincuencia que se dedican al asalto de sus connacionales”. Se trata de hondureños, 
en su mayoría, quienes al conocer el trayecto que recorre un centroamericano en México para llegar a Estados Unidos operan 

en las rutas y asaltan a los migrantes. De acuerdo con el INM, los afectados provienen de Guatemala, El Salvador y Honduras, 

principalmente. Debido a la denuncia de los migrantes, en lo que va del año las autoridades han atendido dos casos de 
bandas dedicadas a la trata de personas en Atitalaquia y Tepetitlán. En el primero caso se logró la detención de un grupo de 

presuntos delincuentes; en el segundo, los secuestradores se dieron a la fuga en un cerro cercano a la localidad. Sin contar 
con cifras precisas, el delegado señaló que en lo que va del año se ha registrado un mayor flujo migratorio a bordo de La 

Bestia, pues explicó que, de acuerdo con el testimonio de migrantes, el cruce de personas se ha intensificado ante la situación 

económica que prevalece en sus países de origen. Las extorsiones que sufren cientos de centroamericanos en su travesía a 
EU ha llevado a algunos a bajar en Atitalaquía y Tula para entregarse a Migración y ser repatriados, pues temen por su vida 

ante el constante hostigamiento y vejaciones de las cuales son objeto. El delegado también alertó que algunos sujetos que 
piden dinero en las vías de Tula no son centroamericanos, sino mexicanos que han encontrado una manera de vivir de 

limosnas haciéndose pasar por migrantes. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Avanza pláticas con ediles para establecer mando único: El secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, 
Alfredo Ahedo Mayorga, aseguró que las negociaciones para la conformación del mando único policial avanzan en la mayoría 

de los 84 municipios del estado. Aunque no dijo cuántas alcaldías apoyan la medida, señaló que cabildea con los ediles. “He 
estado platicando con gran parte de los presidentes municipales, haciendo saber los pros y contras (del mando). “Creo que la 

gran mayoría (de) ellos ya están consientes de esta tendencia federal y en lo que respecta al gobierno estatal, estamos en 

pláticas para conformar este nuevo modelo”. El esquema para concentrar todas las corporaciones municipales de la entidad al 
mando de una sola institución se encuentra entre las políticas de seguridad de la federación. Hidalgo ya ha integrado a 

algunas policías municipales a las órdenes de la Secretaría de Seguridad Pública del estado (SSPH). Cuestionado sobre los 
recientes incidentes suscitados en Atitalaquia y Acaxochitlán, donde la población ha pretendido hacer justicia por propia 

mano, el secretario de Seguridad dijo que los casos han sido atendidos. “Muchos municipios nos han pedido más apoyo de la 

policía estatal y así está haciéndose, con rondines, inclusive destinando personal”, mencionó. Ahedo Mayorga aceptó que 
algunos ayuntamientos han sido rebasados en materia de seguridad, pero consideró que la labor de las policías municipales 

aún no es ineficiente, a pesar de los reclamos sociales por el incremento delictivo en zonas como el Valle de Tulancingo. El 
encargado de la seguridad en la entidad presumió que la intervención del Estado ha sido “oportuna” para evitar que “las crisis 

se desborden”. Además, el secretario aseguró que las policías municipales no generan una mala imagen a la autoridad 
estatal. (Emmanuel Rincón, página 06) 

Crónica-Buscan incorporar a más municipios al Mando Único:  (Hugo Cardón, página 10) 
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Crónica-Viable que federación pague por terrenos de refinería: senadores: Coincidieron senadores del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) que es viable una solicitud, por vía legislativa, para 

que la federación subsane la deuda que adquirió el gobierno de Hidalgo para comprar los terrenos donde construyen la 
refinería Bicentenario. Desde agosto de 2009 Petróleos Mexicanos (Pemex) anunció que en la región Tula-Tepeji ubicaría el 

nuevo centro de refinación anunciado con bombo y platillo por el gobierno de Felipe Calderón; sin embargo, previamente dos 
entidades compitieron para ganar la licitación de este complejo, e incluso uno de estos gobiernos solicitó una deuda para 

cumplir los requisitos que exigía la paraestatal. Actualmente, Hidalgo paga 130 millones de pesos por intereses derivados de 

la deuda de mil 500 millones de pesos para la adquisición de 700 hectáreas, donde edificarán esta refinería, la cual 
supuestamente entrará en funciones hasta el 2017. Por ello el parlamentario tricolor Omar Fayad Meneses calificó como 

benéfico que el gobierno federal considerara una bolsa especial para regresar los recursos que Hidalgo invirtió desde 2008. 
“Sería increíble para Hidalgo que la federación pensará en regresar a la entidad parte de los recursos que invirtió para los 

terrenos; además ahora veremos dentro de cuál rubro considerarán presupuesto para la refinería Bicentenario en 2014”. 

Hasta ahora, el único trabajo que la paraestatal concluyó es la barda perimetral tubular de 13.4 kilómetros de longitud, 
además de caminos de acceso al predio y casetas de vigilancia; de igual forma el Instituto Mexicano del Petróleo efectúa 

estudios de ingeniería básica para ductos o estaciones de bombeo, y subcontratación de topografía integral, mecánica y 
protección de suelos. Para el legislador del sol azteca Isidro Pedraza Chávez la posibilidad de que el Ejecutivo federal diseñe 

un esquema de pago por los predios que compró el gobierno hidalguense es una propuesta que la bancada perredista 
respaldaría tanto en el senado como en San Lázaro. “Sin duda la fracción perredista apoyaría esa propuesta, aunque le 

corresponde a la Cámara de Diputados emitir esa iniciativa, existe una posibilidad que los créditos obtenidos por la compra de 

terrenos para la refinería cumplan las formalidades que establece la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para 
aminorar la deuda del estado”. La propuesta para que el gobierno de Enrique Peña Nieto solvente la deuda por los terrenos 

depende de que los diputados federales emitan un exhorto ante la Mesa Directiva y lo incluyan dentro de las partidas 
especiales del presupuesto de egresos 2014, o bien como parte de las nuevas disposiciones en la Reforma Energética. (Rosa 

Gabriela Porter, página 03) 

Criterio-Exigen derogación de la reforma educativa: Tras la aprobación de la Ley de Servicio Profesional Docente en el 
Senado de la República, más de 200 integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en 

Hidalgo marcharon desde la escuela Siglo XXI hasta palacio de Gobierno, exigiendo el veto de dichas normas por el gobierno 
federal. Aunque estimaban la participación de más de mil 500 docentes de diferentes regiones de la entidad, en la marcha 

asistieron menos de la mitad; sin embargo, con el desquicio de las calles del centro de la ciudad, los educadores gritaron 

consignas contra la reforma educativa, a la que calificaron de injusta y agresiva contra el magisterio. Martha Patricia Vega 
Daniels, vocera la CNTE en Hidalgo, explicó que dichas manifestaciones corresponde a la necesidad de defender los derechos 

laborales de los maestros, pues no están de acuerdo con la forma de calificar y despedir a los profesores que no cumplan con 
las evaluaciones. Profesores de Ixmiquilpan, Apan, Pachuca, Actopan, Tlahuelilpan, entre otras, se reunieron a las afueras de 

la Normal Superior para iniciar su marcha interrumpiendo la circulación por cerca de una hora. (Ignacio García, página 08) 

El Independiente-Profesores marchan en Pachuca; denuncian amenazas: (Sonia Rueda, página 03) 

El Independiente-Ausentes, diputados hidalguenses en periodo extraordinario: Diputados federales por Hidalgo 

registraron inasistencias durante el primer periodo extraordinario en la Cámara de Diputados, celebrado el 16 y 17 de julio en 

el palacio legislativo de San Lázaro. De acuerdo con el portal electrónico de la Cámara baja la representante por el distrito de 
Pachuca, la priista Mirna Hernández Morales faltó los dos días de sesiones, mientras su correligionario Víctor Velasco tuvo 

inasistencia justificada el 16 de julio. Los siete legisladores restantes del Revolucionario Institucional, así como Pedro Porras y 
Erik Marte del PRD y PAN respectivamente, se presentaron los dos días convocados por la comisión permanente el pasado 11 

de julio. El primer periodo extraordinario concluyó con la aprobación de tres dictámenes de reformas constitucionales, pero 
sin acuerdo de las fracciones políticas para elegir al consejero del IFE, vacante desde febrero pasado. Los diputados 

aprobaron facultar al Congreso para legislar en materia del código penal único de procedimientos penales, sobre el registro 

público y catastro para dar certeza jurídica a las propiedades; y la reforma sobre disciplina financiera de estados y municipios. 
El miércoles 17 de julio se presentó una falla en el suministro de energía eléctrica que abastece las instalaciones de la Cámara 

de Diputados, lo que afectó parcialmente el desarrollo de la sesión del periodo extraordinario. En mayo pasado durante el 
segundo receso del primer año legislativo Víctor Velasco, diputado por Actopan, presentó un punto de acuerdo en el que 

exhorta a fomentar la participación ciudadana en asuntos públicos. Llamó a los Ejecutivos de Campeche, Chihuahua, Hidalgo, 

Estado de México, Michoacán, Nayarit, Oaxaca, Puebla, Querétaro, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Veracruz, 
formular iniciativas de ley en materia de participación ciudadana. Lo anterior a efecto de avanzar en la creación de un marco 

jurídico nacional que promueva el acceso de los ciudadanos a nuevos mecanismos de participación en asuntos públicos. 
(Gerardo Neria, página 04) 
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El Sol de Hidalgo-Más recursos federales a Hidalgo: Superando con más de 334 millones de pesos el total obtenido sólo 

en 17 rubros durante 2013, manteniéndose con igual monto en tres fondos más y una reducción de 15 millones 500 mil pesos 

en dos programas, el presupuesto que destina la Federación a Hidalgo para 2014 está a la espera de mantener o superar la 
asignación de recursos en otros apartados que, en los próximos días, diputados federales repartirán a los estados. Lo 

anterior, conforme al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2014, contenido en el 
paquete económico que entregó al Congreso Federal el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, donde, entre otros datos, 

Presidencia de la República, Defensa Nacional y Educación Pública aumentan sus previsiones salariales y económicas, 

reduciéndose éstas, por mencionar algunos casos, en las secretarías de Economía, Relaciones Exteriores y Comunicaciones y 
Transportes. HIDALGO, BUEN CAMINO En cuanto al presupuesto previsto por la Federación para el estado de Hidalgo, se 

contempla un aumento en el apartado de la Distribución de Recursos por Entidad Federativa (anexo 10.1 del proyecto), en los 
rubros de Concurrencia con Entidades Federativas; Conservación y Uso Sustentable de Suelo y Agua (COUSSA); Información 

Estadística y Estudios (SNIDRUS), así como en Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria. En conjunto, tendrían 84.5 millones de 

pesos más en relación con el total percibido en 2013. En ese mismo apartado, para Hidalgo aparecen dos rubros con 
decremento por un monto total de 15.5 millones de pesos para 2014, siendo en Extensión e Innovación Productiva y Sistemas 

Producto Agrícolas y Pecuarios. Además, se mantiene con el mismo monto de 2013 el de Proyecto Estratégico para la 
Seguridad Alimentaria (PESA): 232 millones de pesos. Igualmente, en el Anexo 19, Programas de Ramo 23 Provisiones 

Salariales y Económicas, se consideran para Hidalgo 11 millones 216 mil 641 pesos más que lo ejercido en 2013, al 
presupuestarse para 2014 un monto total de 445 millones 17 mil 403 pesos. En el Anexo 27, Conservación, Mantenimiento 

Carretero y Empleo Temporal, sus tres rubros: Conservación de Infraestructura Carretera; Conservación y Estudios y 

Proyectos de Caminos Rurales y Carreteras Alimentadoras, así como Programa de Empleo Temporal, contarán mayor 
presupuesto en Hidalgo. Respectivamente, en 2014 tendrían 5.9, 20.5 y 38.2 millones de pesos más a lo presupuestado en el 

presente año. En Subsidio Ordinario para Organismos Descentralizados Estatales (Anexo 28), Hidalgo presenta lo que sería su 
mayor incremento de un año a otro. En 2014 contaría con un mil 76 millones 616 mil 5682 pesos, superando con 117 

millones 507 mil 720 pesos lo presupuestado en 2013. En apoyo para Saneamiento Financiero de las Universidades Públicas 

Estatales (Anexo 28.1), el próximo año Hidalgo aplicaría 45 millones 520 mil 195 pesos, monto que representa un millón 665 
mil 41 pesos más que el programado para este año. También el presupuesto para la Distribución del Programa de Apoyo para 

Fortalecer la Calidad en los Servicios de Salud (Anexo 29) crecería en Hidalgo, pues para 2014 se prevén 129 millones 272 mil 
757 pesos, cifra superior en 6 millones 285 mil 904 pesos a la aplicada en el presente ejercicio. En la Distribución del 

Programa Medio Ambiente y Recursos Naturales (Anexo 30) también hubo un incremento, pues para 2014 Hidalgo contaría 
con 72 millones 433 mil 796 pesos, cifra que supera por 2 millones 652 mil 280 a la aplicada en 2013. Finalmente, del 

Programa Hidráulico, Subsidios para Entidad Federativa (Anexo 30.1), Hidalgo ejercería 204 millones 923 mil 773 pesos en 

2014, lo que significa un aumento de 7 millones 483 mil 5 pesos en relación con el actual año. En tanto, para el próximo año, 
en Hidalgo se mantendrían otros dos rubros con el mismo presupuesto de 2013: Distribución del Fondo para la Accesibilidad 

en el Transporte Público para las Personas con Discapacidad (Anexo 19.1) y el de Instituciones Estatales de Cultura (Anexo 
28.3): 12 millones 361 mil 120 pesos y 32 millones 61 mil 251 pesos, respectivamente. MÁS RECURSOS A ZONAS 

METROPOLITANAS En el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2014, en su Anexo 

19, Programas del Ramo 23 Provisiones Salariales y Económicas, rubro Fondos Metropolitanos, están considerados recursos 
para las tres zonas metropolitanas de Hidalgo. Para la de Pachuca serían 115 millones 406 mil 235 pesos, monto que supera 

con 15 millones 406 mil 235 pesos lo presupuestado en este año. La de Tulancingo contaría con 34 millones 621 mil 870 
pesos, cantidad que supera con 4 millones 621 mil 870 pesos a la de 2013. Y la de Tula tendrá recursos por 57 millones 828 

mil 470 pesos, lo que representa un extra de 7 millones 719 mil 851 pesos a lo que le presupuestaron en el actual ejercicio. 

En conjunto, recibirían en 2014 un monto de 27 millones 747 mil 956 pesos más del total ejercido en las tres durante 2013. 
Los extras presupuestados en los 17 rubros, suman una cantidad de 334 millones 305 mil 344 pesos más, hasta ahora, de 

presupuesto que destinará la Federación para Hidalgo en 2014, en relación con 2013. FONDOS Y PROGRAMAS 
PENDIENTES En tanto, los fondos y programas cuyos recursos están pendientes por distribuir a los estados y de los que 

Hidalgo recibió recursos en 2013, son: Infraestructura y Equipamiento para Programas de Atención a Grupos Vulnerables; 
Subsidios a Entidades Federativas del Programa para el Fortalecimiento Nacional de la Promoción y Seguimiento del 

Cumplimiento de los Derechos de la Infancia; Ampliaciones en Infraestructura Carretera, Caminos Rurales y Carreteras 

Alimentadoras; Ampliaciones para Infraestructura Deportiva Municipal; Proyectos Culturales y, finalmente, Proyectos 
Municipales. La asignación de recursos pendientes de estos fondos y programas la determinarán los diputados federales en 

las Comisiones Permanentes, atendiendo los proyectos presentados por gobiernos estatales. (Redacción, ojo política) 
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P L A N O       M U N I C I P A L 

El Independiente-Presentarán propuesta de Ley de Hacienda local: Julio Soto Márquez, presidente municipal de 
Tulancingo, confía en la sensibilidad de los integrantes del Congreso estatal acerca de la aprobación de la Ley municipal de 

Hacienda, aprobada el pasado martes 3 de septiembre por la asamblea local. Consideró que fortalecerán la recaudación 
propia a fin de contar con recursos para participar en proyectos conjuntos con los gobiernos estatal y federal, así como hacer 

frente a diversas obligaciones de la administración municipal. El edil consideró que con la aprobación y aplicación de la Ley 

municipal de Hacienda progresarán rubros y dependencias como el departamento de embargos y darán claridad para el cobro 
de varias obligaciones fiscales locales. “Por lo tanto, la recaudación fiscal propia sería incrementada en varios millones de 

pesos, los que no tenemos actualmente.” Ejemplificó que en el ámbito educativo no existe ninguna partida presupuestal que 
permita invertir en reparaciones y/o adecuaciones a los planteles, siendo una de las solicitudes más constantes de la 

población. “Por ello proponemos un impuesto de 2 por ciento a las colegiaturas en escuelas particulares, considerando que lo 
obtenido puede reinvertirse en la enseñanza.” Soto Márquez señaló que impuestos provenientes de otros rubros pueden ser 

aplicados en el mejoramiento de infraestructura, sobre todo en espacios donde no existe inversión, como los centros 

históricos. “Y además, podremos contar con recursos para participar en proyectos que fueron detenidos, por no tener un 
esquema hacendario como el aprobado por la asamblea municipal.” Tulancingo es el primer municipio de la entidad que 

propone Ley municipal de Hacienda. En todo el país hay 17 municipios, de siete estados de la República, que poseen leyes 
semejantes en vigencia.  (Daniel Martínez, página 28) 

El Reloj-Ayuntamiento espera recursos para prevenir delincuencia y violencia: El alcalde de Pachuca, Eleazar 

García acudió a la segunda Sesión ordinaria de la Comisión Interinstitucional de Prevención Social de la Violencia y la 
Delincuencia, en donde el tema principal fue la recalendarización de actividades por parte de los municipios beneficiados 

Pachuca y Tulancingo. La recalendarización indica nuevas fechas para la inversión de los recursos del programa nacional, el 
cual habrá de implementarse en próximos meses en cada uno de los municipios en materia de prevención. En la reunión 

además estuvo Felipe García Quiroz, quien acudió en representación el edil de Tulancingo, demarcaciones que presentaron 

una carpeta donde indica las fechas y las acciones del programa. Por su parte, el director general adjunto de Operación 
Territorial de la Subsecretaria de Prevención y Participación Ciudadana, Carlos Enrique Silva Badillo precisó que el programa 

del Vecino Vigilante es un modelo que ha dejado de utilizarse en otras entidades del país, pero en esencia es un proyecto que 
ofrece seguridad a toda la población. “Vecino Vigilante es uno de los programas que más aporte ha brindado a la ciudadanía 

hidalguense”, Silva Badillo. La sesión ordinaria precedida por Nicolás Ramírez, quien sometió a votación de los integrantes del 

comité la aprobación del Reglamento de la Comisión Interinstitucional para la Prevención Social de la Violencia y la 
Delincuencia. (Yina Bautista, página 07) 

El Sol de Hidalgo-Rinde frutos el trabajo del gobernador: A unas horas de que el gobernador Francisco Olvera rinda su 
tercer informe de gobierno, el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, señaló que el compromiso y visión del mandatario 

hidalguense está rindiendo frutos en beneficio de los hidalguenses. "Quiero destacar que el gobernador Olvera siempre ha 

tenido una visión municipalista, que nosotros como presidentes municipales debemos valorar, que nos apoya a los 84 
ayuntamientos de la entidad, que tenemos hoy un estado con paz, tranquilidad social y nos permite avanzar, pues el 

mandatario nos ha definido claramente el rumbo y todos los días se ve su trabajo". Expuso que las políticas públicas 
implementadas por Olvera son incluyentes, siempre a favor del beneficio colectivo, por lo que, dijo, el estado de Hidalgo se 

encuentra con un rumbo que marca el desarrollo y bienestar de los hidalguenses. Eleazar García agregó que para el caso de 

Pachuca, el gobernador ha impulsado grandes proyectos que marcarán por generaciones la imagen y desarrollo de la capital, 
e insistió que Francisco Olvera trae unos proyectos estratégicos para la ciudad de Pachuca, lo cual nos fortalece como 

administración municipal, el tener proyectos como la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, el proyecto de movilidad como es 
el Tuzobús, entre otros mega proyectos que dejaran huella en los próximos años y generaciones y desde la administración 

municipal lo acompañaremos. Abundó que los resultados son el reflejo del trabajo coordinado entre los gobiernos estatal y 

municipal, por ello se espera fortalecer todos los días las acciones y proyectos no solo para la capital, sino para toda la 
entidad. "Cuando se trabaja en equipo, cuando hay plena coordinación, cuando está claro el rumbo de lo que queremos y 

sobre todo una buena profesionalización, se entregan mejores cuentas, estoy convencido que al término de nuestra 
administración de manera conjunta, podremos dar los resultados que espera la gente, porque estamos comprometidos con 

nuestro municipio y con nuestro estado". El alcalde concluyó que desde la administración municipal existirá el respaldo que el 
gobernador requiera para contribuir en las acciones y proyectos que mejoren el desarrollo de la entidad. (Abraham 

Ramírez, pág. 6A) 

Cambio 21-Francisco Olvera garantiza rubro de Hidalgo: Eleazar García: (Redacción, pág. 02) 
Plaza Juárez-Hay rumbo y destino con el gobernador Olvera: Eleazar García: (Redacción, pág. 3A) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Tercer Informe de Gobierno: Cada año el titular del Poder Ejecutivo tiene como obligación constitucional rendir un informe 
del estado que guarda la entidad federativa. El Congreso local es quien recibe la información, la analiza y la discute para la 

formulación de los cambios en leyes y mejoras en políticas públicas que reditúen en beneficio de la población. A su vez, se 

informa a la sociedad sobre la situación de la administración pública y se detallan los planes y proyectos.  Pero ¿qué informar 
más allá del clásico discurso lleno de entusiasmo y buenas intenciones? ¿qué hacer para que la población perciba los cambios 

que un gobernante realiza o las acciones que lleva a cabo? En la actualidad son muy pocos los informes que van más allá de 
la demagogia y el acto político protocolario que por mandato se debe hacer. En el caso de Hidalgo, el gobernador Francisco 

Olvera Ruiz optó por una campaña de difusión en medios electrónicos e impresos que consistió en la producción de spots de 
corta duración grabados en formato de video para explicar las principales acciones.  En otros años se ha optado por los 

mensajes radiofónicos, la aparición en canales nacionales, entre otras estrategias, pero más allá de eso, la de esta ocasión 

parece haber sido discreta pero efectiva y me refiero a que lograron penetrar dentro del mercado objetivo que eran las redes 
sociales, el Internet y los medios con avances de lo que será el mensaje del gobernador a dos años y cinco meses de haber 

llegado a su cargo. Como un adelanto, ahora que está de moda revisar las cifras y panorama económico de los estados y el 
país, les escribo algunos números que en el papel pueden decir poco pero que ya forman parte esencial del informe que se 

dará este día. En el primer trimestre del año, la economía hidalguense creció a una tasa anual de 3.3%, ocupando el tercer 

lugar nacional, este porcentaje supera al de todo el 2012 del estado, que fue de 2.7%. La producción manufacturera 
hidalguense entre abril de 2012 y abril de 2013, creció en 6.6% superando al crecimiento nacional. En junio de 2013, se 

generaron mil 047 nuevos registros de trabajadores asegurados en el IMSS en el estado para llegar a un acumulado de 190 
mil 371 empleos en la actual administración. Hidalgo ocupó el segundo lugar nacional en el crecimiento porcentual de los 

trabajadores registrados en el IMSS, entre diciembre de 2012 y junio de 2013, además de alcanzar un nuevo máximo 
histórico en junio de 2013 con 12 mil 559 patrones registrados en el IMSS. En el primer trimestre de 2013 la Población 

Económicamente Activa del estado fue de un millón 187 mil 936 personas; la Desocupada de 64 mil 224 y la Ocupada de un 

millón 123 mil 712. Falta mejorar en muchas cuestiones como el salario mensual promedio (de 4 mil 700 pesos), la apertura 
de más opciones de empleos para profesionales, el desarrollo de la zonas alejadas de las ciudades, entre muchas más; aún 

así, las áreas de oportunidades son más y parece que para la segunda mitad del actual gobierno serán aprovechadas. 
(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Los Signos en el Informe: Hoy es el día del informe, del Tercer Informe para ser más exactos, que marca la línea mítica de 
la mitad de un ejercicio de gobierno y el inicio de la etapa final que generalmente lleva consigo una carga fuerte de política, 

por cuanto es en este tiempo cuando se genera la sucesión y por lo mismo trae aparejados los tiempos de la búsqueda del 
poder desde las posibilidades de cada grupo, cada aspirante y la decisión de quien puede tomar esta medida desde el poder 

que tenga en sus manos. Son tres años en los que se teje de manera diferente el quehacer político. De parte de quien ejerce 

el poder, porque son los últimos de su ejercicio y por ello la oportunidad de trascender, de ser, de estar para siempre en la 
memoria del estado por la obra que se logre en la gubernatura, que el pueblo le dio con su voto; y desde los grupos de 

fuerza que ven en estos días el escenario para buscar con todo el poder y la opción de ser ellos ahora quienes estén en la 
silla gubernamental. No es nuevo, siempre ha sido así, y así será por los siglos de los siglos aquí y en cualquier parte del 

mundo. Por lo mismo hay que estar con los ojos bien abiertos este día en el informe para ver y leer los signos. 

Ver por ejemplo quiénes son los invitados. Checar a los invitados del gabinete federal. Quiénes y cuántos. Qué tan cercanos 
son del Presidente, porque eso cuenta para las lecturas que se le den al evento. Es una primera página que se debe leer con 

mucho cuidado. Después ver cuántos gobernadores se dan cita a tan importante evento y quiénes acuden, para decirle a 
todo mundo que el gobernador Olvera es un mandatario fuerte, que llega a la mitad de su mandato con todo el poder en sus 

manos y todo el cobijo de sus pares a su alrededor. Todo indica que será un número fuerte el que se dé cita al Gota de Plata 

en un mensaje claro, contundente de fuerza y de apoyo, de que es un mandatario importante en el universo de mandatarios 
estatales del país. Desde luego habrá que ver también de qué estados son los invitados que se dan cita, porque nos hablará 

esta lectura de bloques y de controles más allá de nuestras propias fronteras, en un juego que va más allá del tablero de 
Hidalgo y llega al tablero nacional. Así de importante el informe del día de hoy. El otro ángulo es el local. Que los ojos estén 

bien abiertos para no perder detalles de las cartas locales. Quiénes vienen y cómo vienen. Hasta en su modo de vestir y de 
comportarse, de saludar, de platicar y de reír. Todo cuenta. Sobre todo de quienes están en el juego del poder y desde 

mañana entran en esa carrera que por propia vocación de poder deben jugar. No hay de otra. Es el evento de los signos. 

Todo cuenta, desde la hora de la llegada, hasta el lugar que se les haya asignado para estar en el informe. El otro signo, 
sobre todo para la gente del PASTE POWER, será el aplausómetro. Cuenta sobre todo para ver cómo siguen en la memoria de 
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los ciudadanos quienes en algún momento tuvieron el poder en sus manos. Como decía aquel, habrá que ver, y habrá que 

oír. Todo el día de hoy. La guerra de los signos. Y todos cuentan.... 

 (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

 

A punto del tercer informe: Al rendir este día su tercer informe de gobierno, el titular del Ejecutivo, Francisco Olvera arriba 
a la mitad de su mandato constitucional. Los compromisos de campaña que el gobernador adquirió con los habitantes de los 

84 municipios, se convirtieron en instrucciones para los integrantes de su gabinete. Así, a dos años y cinco meses de 
gobierno, destaca primordialmente, el tema de la gobernabilidad, como columna vertebral de la administración estatal. En 

este periodo, han sido tres los procesos electorales y prácticamente en todos, ha prevalecido la madurez ciudadana, son 
elecciones que no dejaron secuelas postelectorales, consecuencia de las mesas de diálogo que el propio Olvera ha 

encabezado. En su carácter de responsable de la política interior de la entidad, Fernando Moctezuma, como titular de 

Gobernación, ha ejercido la encomienda con eficiencia, en términos generales. En materia de desarrollo social, si bien hay 
rezagos ancestrales, tres son las áreas que han registrado avances notables. Pedro Luis Noble, encargado de los servicios de 

Salud logró que los mismos fueran más eficientes en los espacios con los que cuenta el estado, para atender a la población 
que así lo requiere. El abasto de medicamentos en clínicas y hospitales, el crecimiento en la cobertura de los servicios, la 

gestión de recursos y la calidez que los pacientes merecen de los trabajadores del sector, demuestran que Noble Monterrubio 

está cumpliendo en esa área. Por su parte, Joel Guerrero, titular de Educación mantiene un perfil discreto pero efectivo en 
términos de la cobertura. Esta vez, a diferencia de otros años, el problema de iniciar el ciclo escolar con aulas sin maestros 

parece ser asunto superado. Pero la clave del proyecto, es la puesta en marcha de la Ciudad del Conocimiento, que 
constituye el programa social más importante que cuenta en Hidalgo con el apoyo del presidente de México. Destaca de 

Guerrero Juárez, su trato respetuoso e identificación con el gremio magisterial, pues a diferencia de otras entidades, la gran 
mayoría de los mentores permanecen en las aulas. Hay otras instancias de gobierno, como son Seguridad Pública y la 

Procuraduría de Justicia, donde sus titulares, han tenido incluso que remar a contra corriente, en el propósito de sanear a 

corporaciones en las que la delincuencia se infiltró en otros años. Si bien Hidalgo no está exento de la realidad nacional que 
prevalece en materia de seguridad, las condiciones de la entidad son distintas a las que desafortunadamente se viven en 

otros estados, en los que la autoridad se convirtió en cómplice de la delincuencia. Habrá que esperar el mensaje del 
gobernador Olvera para someterlo a un análisis. En la balanza de lo que hace falta y el camino recorrido, es de anticipar que 

en materia social hay importantes acciones que reconocer.  (Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

En los siguientes días se iniciará el proceso para la renovación del Consejo Político Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) 

que será bajo los estatutos vigentes ya que los aprobados en la última y polémica convención nacional aún no son aprobados 
por el Instituto Federal Electoral (IFE) lo que resulta un alivio para la dirigencia que preside Alejandro Moreno Abud, ya que 

esto elimina polémica y tensión. 

Entre el 13 y 14 de septiembre los aspirantes a consejeros tendrán que inscribirse y presentar un examen previa 

demostración que llevan no menos de tres años de militantes activos y para el 18 el organismo de evaluación Preciado 
Hernández dará resultados y sólo entonces los aspirantes buscarán el apoyo de la militancia en asambleas municipales, lo que 

todo indica sucederá sin contratiempos. 

La conformación del Consejo Político Estatal definirá el futuro del panismo hidalguense en el corto y mediano plazo porque de 

ello dependerá una difícil pero no imposible recuperación luego de caer en la 62 Legislatura Local hasta la quinta fuerza 
política la más baja de la historia desde que hubo opositores en el Congreso de Hidalgo en la 49 Legislatura, ya en el 

gobierno de Jorge Rojo. 

Será el 27 de octubre cuando conforme a la convocatoria se defina cuántos y quiénes serán los que integren el nuevo 

Consejo Político Estatal donde se prevé una mayoría de consejeros afines al actual Comité Directivo Estatal que a pesar de las 
aguas turbulentas de enconos, venganzas y obstrucciones ha logrado mantenerse en el timón, pero hoy requiere de 

fortalecerse con una mayoría en este órgano deliberativo. 

Por una parte las pandillas detractoras están debilitadas y algunos personajes que solían buscar posiciones hoy o están 

dedicados a los negocios como Marisol Vargas o lograron mantenerse en el gobierno federal señalados como 
quintacolumnistas, tal es el caso de Raimundo Ordoñez en la Oficina de Servicios Federales de Apoyos a la Educación 
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(OSFAE) y Rodolfo Chavero, “flamante” flamante delegado metropolitano de la Profeco en el Distrito Federal, mientras 

Gerardo Sosa se ve discreto al mover sus piezas.(Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Oferta educativa para discapacitados: Si las oportunidades de estudio para los jóvenes en el país son escasas, qué será 

para aquellos quienes por alguna razón tienen alguna discapacidad o son, como elegantemente se les dice ahora, personas 

con capacidades diferentes, la situación se complica. En la Universidad Tecnológica del Valle del Mezquital, que atiende a 2 
mil 300 estudiantes de la región, recién abrió la Unidad Académica Tezontepec de Aldama y el Programa de Educación 

Superior Incluyente para Personas Discapacitadas, con lo que se convierte en la única con esa opción en territorio 
hidalguense. De hecho el espacio físico que ocupa hoy esa unidad fue antes un rancho, propiedad de un conocido político de 

la región, que luego se vio envuelto en problemas financieros y hasta se especuló que se había hecho del sitio mediante 
trampas financieras. Marco Antonio Ocadiz, rector de la UTVM, se ha mostrado contento con este logro, sobre todo cuando se 

trata de dar opciones de estudio a los jóvenes de la región del Valle del Mezquital y de la zona Tula-Tepeji, que tengan alguna 

discapacidad, para poder acceder a ese nivel de estudios y continuar con su formación profesional. Esta unidad la inauguró el 
subsecretario de Educación Media Superior y Superior, de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Rolando Durán Rocha, 

quien dicho sea de paso ha convertido a las universidad tecnológicas y politécnicas en espacios autosuficientes 
financieramente y eso le ha permitido la generación de proyectos que luego son aprovechados por el sector empresarial, lo 

que permite generar recursos propios a esas instituciones. Actualmente la UTVM ofrece 10 programas de Técnico Superior 

Universitario; 10 ingenierías; una licenciatura y cuatro licencias profesionales en diferentes especialidades. Por lo pronto los 
jóvenes del Valle del Mezquital y de la región Tula-Tepeji, que en otras instituciones no hayan tenido oportunidad de 

continuar sus estudios, encontrarán en esta unidad Tezontepec el lugar creado especialmente para ellos, con personal 
capacitado ex profeso, que como se ha dicho ya, convierte ese lugar en el primero en su tipo en la entidad. (Carlos 

Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

Adiós al mito de la igualdad en México: Confieso que de economía sé tan poco, que seguramente perderé un debate con 
cualquier estudiante de cualquier semestre de esa carrera. Aún así, hay en los argumentos de la reforma hacendaria algo que 

no termina por cuadrarme: la concepción de que debe pagar más impuestos quien más gana. Durante años, al menos hasta 

volverme contribuyente, fui educado en la idea de la igualdad entre los mexicanos. Nadie debe estar por arriba o por debajo 
de otros. Pero ayer, en el programa del periodista José Cárdenas en Radio Fórmula Luis Videgaray dijo con absoluta 

tranquilidad que con las disposiciones fiscales propuestas, pagará más quien más gana. Y ahí es donde no entiendo. ¿Ganar 
mucho dinero es una especie de crimen o falta administrativa? Porque sólo así entiendo el hecho de diferenciar a las personas 

según sus ingresos. En mi casi infantil lógica económica, ricos, no tan ricos y pobres deberían pagar la misma tasa de 
impuestos. Eso sí, si Carlos Slim tuviera que pagar el mismo porcentaje que un profesor universitario, entonces sí 

desembolsará más quien gana más, pues lo que el hombre más rico del mundo dejaría en las arcas estatales sería mil veces 

mayor que lo que aporte el profesor en cuestión. Aquí si entiendo el concepto. Pero por lo que leo y escucho mi lógica no se 
parece en nada a la de los funcionarios federales. Para ellos quien gana más debe tener una tasa de impuestos más alta, y 

quienes ganan poco deberán cubrir porcentajes menores. O lo que es lo mismo, hay ciudadanos de primera y ciudadanos de 
segunda, aunque en cuestiones fiscales es mal visto el hombre exitoso. No en balde mis amigos contadores públicos tienen 

tanto trabajo. Dedican días, semanas y hasta meses en encontrar los agujeros fiscales para que sus clientes paguen menos. Y 

no culpo a los clientes. Si el Estado busca ensañarse con ellos, hacen bien en buscar la manera de aligerar su carga. Porque 
no entiendo a los empresarios como personajes de caricatura sentados en bolsas de dinero y arrojando migajas a sus 

empleados, sino que veo en ellos a personas que buscan explotar sus habilidades de emprendedores para hacer algo que 
todos quisiéramos hacer: ganar más. Pero como insisto en que poco entiendo de economía, me tendré que resignar a pagar 

más impuestos porque, la verdad, parece que no tengo escapatoria. A no ser que decida integrarme al comercio informal. 

Pero esa es ya otra historia. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que previo a rendir su tercer informe de gobierno, el gobernador Francisco Olvera Ruiz asistió a la comida anual con 
los 300 líderes más influyentes de México en donde se encontró con otros hidalguenses como el senador David 

Penchyna y el presidente del Grupo Pachuca, Jesús Martínez Patiño, sitio en donde se intercambiaron puntos de vista 
sobre las reformas estructurales y en donde se le brindó el espaldarazo político al mandatario estatal previo al cumplimiento 

constitucional de la rendición de cuentas ante el Congreso del estado y la sociedad en general.  
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: Que que quien ya salió a defender la reforma educativa es el propio líder del SNTE en Hidalgo, Sinuhé Ramírez, 

quien afirma que en el estado más que afectar al magisterio es una reforma que les beneficia y hasta criticó a los pequeños 

grupos que están en contra de él argumentando que sólo son profesores desinformados que no tienen el conocimiento de lo 
que representa dicha reforma y hasta los exhortó a que se acerquen con él para que les explique.  

: Que este fin de semana en el municipio de Tula la delincuencia volvió a hacer de las suyas ahora en una primaria, ya 

que los directivos de la institución interpusieron una demanda ante el MP debido a que les robaron todo el equipo de 

cómputo que consiste en 20 equipos. Pero lo que más coraje les da, es que ni siquiera les habían dejado estrenarlas, ya que 
los delincuentes se las llevaron empaquetadas, pues tenía apenas unos días que las habían recibido, por lo que presumen que 

el responsable es alguien cercano a la escuela. 

: Que a quien se le vio muy contento ayer en el segundo informe del alcalde de Acatlán, Genaro Guarneros, fue al ex 

diputado Prisco Gutiérrez, quien estuvo acompañando a los regidores del PAN de dicho municipio, dizque para que vean 
que todavía tiene mucho trabajo por hacer como secretario de acción de su partido. Pero a quien también se le vio junto 

Prisco es a la también ex diputada, Leticia Chapa, aunque dicen que ella iba por su lado y acompañando al alcalde que 
también es del PRI. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“La industria refresquera en nuestro país ha demostrado reportar grandes utilidades, de hecho todas las trasnacionales están 
en México. Habría que comparar como la industria refresquera en otros países pagan más impuestos” 

David Penchyna Grub Senador hidalguense sobre el IVA a refrescos y bebidas azucaradas. 

“Tratan de engañar al pueblo de México sobre los supuestos beneficios de esta reforma, a través de miles de spots, sin 

embargo, aún, cuando repitan millones de veces sus mentiras, nunca las podrán convertir en verdades” 

Pedro Porras Pérez Diputado Federal del PRD, sobre la Reforma Energética del Gobierno Federal. 

“Respetamos todas las formas de lucha y los posicionamientos, pero en el estado tenemos un camino planteado, acuerdos y 
diálogo que es lo que nos permite transitar. Tenemos mantener bien informados a los maestros” 

Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo Líder del SNTE en el estado, sobre los maestros opositores al Sindicato Magisterial. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
Que hoy por la mañana el gobernador Francisco Olvera Ruiz acudirá, a las nueve horas, a la sede del Congreso del estado 

para entregar a los diputados locales el contenido de su tercer informe de gobierno, para después trasladarse al auditorio 
Gota de Plata, habilitado como recinto oficial, donde le dará lectura invitados del mundo de la política nacional y estatal, así 

como de la cultura y artistas convocados al evento. Dicha actividad provocará una movilización intensa en la capital del 

estado. 

Que la hidalguense nativa de Metztitlán, Judith Araceli Gómez Molano, quien se desempeñó en la secretaría particular del 
procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, y recientemente encargada de la Oficialía Mayor de la 

dependencia, fue ratificada en el cargo por acuerdo del presidente Enrique Peña Nieto y Murillo Karam, ex gobernador 

del estado. 

Que el recién desempacado diputado local plurinominal Guillermo Galland Guerrero no desperdicia el tiempo, pero para 

su beneficio. Además de que se ha vuelto el Mata Hari del PAN, porque en lo obscurito a todo mundo empina, ahora también 
se da espacio para estar pendiente de la edificación de varios locales comerciales de su propiedad en el sur de Pachuca. Ojalá 

que esa obra no le quite el tiempo y se aplique como debe de ser en su actividad legislativa. 

Que otro que no vacila en su pretensión de convertirse en gobernador del estado es el exdirigente de la Secciónn XV del 

SNTE y líder moral de ese sindicato, Moisés Jiménez Sánchez, quien mantiene una alianza con el diputado perredista 
Luciano Cornejo, quien se ha vuelto promotor político de Jiménez Sánchez. Parece que el exdirigente elbista ya tiende 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

15 de 24 

puentes políticos con el ex candidato a alcalde y a diputado local del albiazul Luis Baños. 

Que los nombres de Salvador Elguero, actual secretario particular del gobernador Francisco Olvera Ruiz, así como 
Ramón Ramírez Valtierra, ex coordinador del Congreso del estado; Onésimo Serrano González, exdiputado local; y 

José Ángeles, actual secretario privado del mandatario estatal, son mencionados insistentemente para nuevas 
responsabilidades dentro del equipo de trabajo de Francisco Olvera Ruiz.(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:   

 
Los cortes de caja son buen momento para evaluar y hacer cambios. ¿Los hará el jefe del Ejecutivo estatal? 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena a todo volumen que el tercer informe del gobernador Francisco Olvera Ruiz, a realizarse este martes 10 

de septiembre, será dividido en dos eventos. 

A las 9 de la mañana asistirá al Congreso local para entregar el documento a los diputados, acompañado sólo por la clase 
política estatal. 

Después de la sesión solemne se trasladará al auditorio Gota de Plata, donde dirigirá un mensaje a los hidalguenses y recibirá 
a sus invitados especiales, entre ellos los ex gobernadores y hoy altos funcionarios federales, Miguel Ángel Osorio Chong, 

secretario de Gobernación, y Jesús Murillo Karam, procurador general de la República, aunque ayer por la tarde trascendió 
que el primero podría tener complicaciones de agenda para asistir. 

Al tercer informe de gobierno del mandatario hidalguense también fue invitado el dirigente nacional del PRI, César Camacho 
Quiroz, así como gobernadores, senadores, diputados federales y otros actores políticos nacionales, como el líder del SNTE, 

Juan Díaz de la Torre. 

En representación del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, asistirá el secretario de Comunicaciones y Transportes, 

Gerardo Ruiz Esparza, quien funge como enlace del gobierno federal para la zona centro del país. 

Suena a todo volumen que en pocas semanas el senador Omar Fayad Meneses inaugurará de manera oficial su oficina de 
gestión social, la cual se localiza en una conocida plaza de la avenida Juárez, de Pachuca. 

Hace poco, su compañero de partido en la Cámara alta, David Penchyna Grub, hizo lo propio y puso en funcionamiento un 
moderno inmueble ubicado en la esquina de las calles Manuel del Corral y Ramírez Ulloa, de la colonia Real del Minas. 

Habitantes de colonias de Pachuca y Mineral de la Reforma reportaron a Radio Pasillo que últimamente el agua que llega a 
sus casas tiene un extraño color. 

Esta situación ha generado preocupación entre cientos de usuarios de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas 

Intermunicipales (Caasim), organismo que se preocupa mucho por cobrar a los morosos y reducir su cartera vencida, pero 

poco por proporcionar un servicio de calidad. 

Además del agua turbia que llega a las tomas domiciliarias, el desabasto se ha acentuado incluso en sectores donde antes no 
se tenía esta problemática, pero donde ahora el suministro del vital líquido se hace por tandeo. (Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 
Día de Informe  

Como cada año, muchos seremos los que hoy nos saludemos a ritmo de golpazos en pleno lomo a la entrada del auditorio 

Gota de Plata. Se anotarán teléfonos, juraremos que ahora comeremos la siguiente semana, platicaremos de los mismos 
asuntos que hace doce meses, con las mismas actitudes, las mismas poses, la misma maña de presumir, de hacernos pasar 

por lo que ya no somos. Los de siempre se saldrán luego de que ya fueron vistos por el festejado. La misma de siempre hará 
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una infame crónica para pegarle a sus colegas, porque ella si que es autónoma e independiente, aunque no pueda dar un 

paso sin el permiso de su patrón. Algunos asientos mero adelante ya no recibirán a los que se fueron, es decir que murieron 

como dos ex gobernadores. Cada cual hará lo posible por dejar bien claro que con el tiempo se ha convertido en otra 
persona. Pero todos absolutamente todos, comprobaremos con un dejo de tristeza, que nosotros los de entonces somos los 

mismos, sin cambio alguno real, sin ninguna nueva historia qué contar, sin la capacidad de sorprendernos ante nada, porque 
nos hemos hecho viejos, terriblemente viejos. 

 

Comité Municipal 29  
Con bombo y platillo fue conformado el Comité Municipal número 29. Perdón, la Red  Ciudadana número 29, que no tiene 

objetivo que hacer el bien sin mirar a quién. Nada de asuntos políticos, nada que se entienda como un organismo cercano a 
esas feas cosas de la política. Bien podría convertirse en una nueva iglesia de todos los Santos habidos y por haber. Porque 

señores, estas redes no tejen su telaraña para hacer caer a nadie. No señor, son algo así como una orden de monjes 
benedictinos. Y quien piense lo contrario es porque piensa mal, muy mal.  

 

Sabina en Pachuca 
Para los cincuentañeros y más, será ocasión única escuchar en su tierra a Joaquín Sabina el próximo 13 de noviembre en el 

auditorio Gota de Plata. Y por supuesto que será una reunión de todos los que casi casi ya pueden obtener su credencial que 
permite obtener descuentos en autobuses. Esa que ahora habla de adultos en plenitud. Será lo que será pero el día citado 

muchos estaremos por esos rumbos. Hombre, que Sabina, es Sabina. 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Demostrar voluntad política para saldar una deuda que ahora tiene consecuencias más que buenos resultados, proponen 
senadores hidalguenses respecto al gasto que ejerció Hidalgo en la compra de terrenos donde se edifica lo que pretende ser 

la refinería Bicentenario. Precisaron que el actual gobierno federal debe analizar el caso y procurar el respaldo a nuestra 

entidad pues a fin de cuentas nada recibió de la gestión que encabezara Felipe Calderón en este rubro; habrá que esperar por 
una respuesta favorable. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-: Aunard de la Rocha. Es De la Rocha Waite uno de los hombres fuertes de esta administración, con el perfil y 

preparación que lo distinguen, el secretario de Finanzas y Administración funge un papel preponderante: siempre atento a las 
acciones a implementar en temas torales donde Hidalgo aún mantiene pendientes. Ahora, con mayor experiencia el 

funcionario llega a la segunda parte de este mandato con retos que precisan toda su capacidad. 

Abajo-: Genaro A. González.  Ante “la emoción” derivada del que será su informe de gobierno, el presidente municipal de 

Acatlán olvidó invitar a algunas personalidades de la región; pero dato curioso, sí mencionó a otros ex funcionarios. Tal fue la 

situación generada que incluso llamó mucho la atención que ni siquiera Leonardo Pérez, representante popular en el 
Congreso local por este distrito, fuera convocado para dicho evento. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

FOTOS 
El que anda muy contento con su designación (es diputado suplente) es el doctor Alfredo Tovar. No hay día 

que el dirigente de la CNOP, ala popular del Partido Revolucionario Institucional, no suba fotos a sus muros de 

Internet. En ellas se muestra orgulloso en la sala del pueblo del Poder Legislativo y acompañado por los 
diputados federales o distintos personajes de su partido. Lo peculiar del caso es que el doctor Tovar no va a legislar 

de entrada, ya que es suplente de Ernesto Gil Elorduy, diputado de representación proporcional y recientemente designado 
Presidente de la Junta Legislativa del Congreso. 

 
 

INFORME 

Hoy tendrá verificativo el tercer informe del gobernador Francisco Olvera y está prevista la asistencia de unas 
3 mil personas al teatro Gota de Plata. Previo al evento, el mandatario estatal entregará el documento 

correspondiente al informe ante el Congreso local, tal como marca la Ley y ahí se espera conocer el 

http://www.cronicahidalgo.com/2013/09/aunard-de-la-rocha-9/
http://www.cronicahidalgo.com/2013/09/genaro-a-gonzalez-3/
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posicionamiento de las bancadas que integran la LXII Legislatura. 

 

ADIÓS 
La “H” monumental que se ubicó durante 30 años en la carretera México-Pachuca, a un costado del puente de 

Colonias, es desmantelada desde hace unos días. Esta obra fue uno de los distintivos de la zona sur de la capital 
hidalguense, pero ante la puesta en marcha de un megaproyecto en esta parte de la ciudad, todo indica que simplemente 

será retirada. (Redacción, página 02). 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Presionan Pemex y CFE Presupuesto: Pensionados y jubilados le costarán a Pemex y a la Comisión 
Federal de Electricidad 61 mil 386 millones de pesos en 2014, 6 mil 208 millones de pesos más que en este año.  El 

gobierno federal ha presupuestado que los casi 113 mil 900 trabajadores que alcanzaron la edad de retiro en las dos 
paraestatales demandarán este monto de recursos en salarios y prestaciones.  Según informó EL UNIVERSAL en julio, los 

pensionados le generaron un costo a Pemex y CFE de 55 mil 178 millones de pesos en 2012. Es decir, en un año, el costo 
para ambas empresas creció 11.2%.  De acuerdo con el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), el pasivo laboral 

de las paraestatales aumenta cada año. En 2012 alcanzó un billón 310 mil millones de pesos, y este año llegará a un billón 

329 mil millones de pesos.  El Presupuesto de Egresos de la Federación 2014, contempla que la CFE tendrá que 
destinar 23 mil 267 millones de pesos para los poco más de 38 mil jubilados y pensionados, lo que representa un incremento 

del 17% respecto del 2013.  Pemex destinará 38 mil 119 millones de pesos para 76 mil empleados y sindicalizados en el retiro 
(7.9% más que este año).  El alza obedece a que cada año un número importante de trabajadores de estas paraestatales 

alcanza la edad de retiro o cubren los años laborables para jubilarse y, en consecuencia, crece la necesidad de recursos para 

cubrir las obligaciones patronales de estos trabajadores.  Marco Antonio Murillo, subdirector de recursos humanos de 
Pemex, afirmó en días pasados que en los próximos diez años al menos 20 mil trabajadores sindicalizados y de confianza se 

jubilarán.  Dijo que 20% de la plantilla de trabajadores tiene en promedio 44 años y en menos de 10 años alcanzarán su 
jubilación, de acuerdo a su edad o por el tiempo laborado.  En el caso de la CFE, la Auditoria Superior de la Federación (ASF) 

señala que la tasa promedio anual de incremento de los trabajadores jubilados es de 6.8%, dado el promedio de edad que en 
la empresa alcanza los 43 años, lo cual contrasta con el incremento en el número de trabajadores activos que tiene un 

crecimiento promedio anual de 3.4%.  Por ello, el Instituto Mexicano de la Competitividad (IMCO) considera que el régimen 

de pensiones de Pemex es insostenible.  De acuerdo con el instituto, parte de la problemática financiera de Pemex proviene 
de su sistema de pensiones, pues representa 50% de la deuda de la empresa.  Actualmente la empresa cuenta con 153 mil 

253 trabajadores activos. De éstos, 72% son trabajadores sindicalizados y el resto de confianza.  Todos tendrán derecho a 
una pensión pagada al 100%, una vez que alcancen la edad de retiro o cubran los años requeridos en la empresa para 

jubilarse, con recursos del Estado, pues la única entidad que no ha cambiado su sistema de pensiones es precisamente la 

paraestatal.  Esta situación se explica porque la empresa pretende aumentar la edad de jubilación entre sus empleados de 55 
a 65 años de edad, lo que permitirá que la empresa y los trabajadores dediquen más años a la actividad productiva y, en 

consecuencia, se eleven los años de servicio de 25 a 35 años, según dio a conocer Mario Alberto Beauregard, director 
corporativo de Finanzas de Pemex.  Respecto a CFE, desde el pasado 18 de agosto del 2008, el gobierno federal decidió 

modificar el régimen de pensiones de los trabajadores electricistas.  Las reglas que se fijaron en CFE desde aquel entonces 

contempla la creación de cuentas individuales de jubilación para los trabajadores de nuevos ingresos. Este aportará el 5% de 
su salario base de cotización y la empresa 7.5% del salario.  Además, el tiempo de servicio en la empresa para jubilarse para 

los nuevos trabajadores se incrementó cinco años.  Sin embargo, el régimen para los trabajadores que ingresaron a la 
empresa hasta antes de agosto del 2008 no cambiaron y ello obliga a cubrir salarios y prestaciones a los trabajadores que 

alcanzan la edad de retiro y el tiempo requerido laborando para jubilarse.  Por ello, el pasivo laboral de ambas empresas 
sigue creciendo: Pemex registra al 31 de junio, un billón 328 mil millones de pesos y CFE 463 mil 929 millones de 

pesos. (Noé Cruz Serrano, primera plana). 

La Jornada-Se opondrá el PAN a gravar con IVA colegiaturas, hipotecas y alquileres: El Partido Acción Nacional 
(PAN) recibió con recelo la iniciativa de reforma hacendaria que envió el presidente Enrique Peña Nieto, y anunció de entrada 

que se opondrá a que se aplique el impuesto al valor agregado a las colegiaturas, hipotecas y alquileres. Su dirigente 

nacional, Gustavo Madero, ofreció defender a las clases medias de la reforma hacendaria y el aumento del IVA en los estados 
fronterizos. Madero Muñoz señaló que si bien contiene algunos elementos que merecen aprobación, como el proyecto de 

asegurar a todos los mexicanos mayores de 65 años una pensión mínima, y el de que los trabajadores formales gocen de un 
seguro de desempleo, la iniciativa de reforma hacendaria también contiene puntos cuestionables. El político chihuahuense 

reprobó la intención del gobierno federal de ‘‘volver a los malos pasos del viejo PRI, endeudando a los mexicanos para 
solventar los gastos de la administración, ya que ése fue el camino que llevó a las crisis recurrentes durante las gestiones del 

tricolor’’. Por su parte el senador y ex secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, dijo: ‘‘A los panistas nos preocupa la reforma 
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hacendaria y el presupuesto que envió el Ejecutivo. Va a recaudar poco con esta reforma. Parece que su estrategia es 

desaparecer lo que construyó el PAN en 12 años. Endeudar al país no necesariamente va a generar más crecimiento y sí 

puede generar corrupción’’. ‘‘¿Para qué quieren más recursos?’’: Cordero Cordero Arroyo precisó: ‘‘¿Para qué quiere más 
recursos el gobierno si los que hoy tiene no los ha sabido gastar? No ha utilizado el presupuesto de este año (entonces) ¿para 

qué quiere más recursos? Hace rato conocimos esas historias de deuda, hay que analizar con cuidado esta propuesta’’. En 
tanto, en San Lázaro, los diputados del partido blanquiazul criticaron el proyecto, al que calificaron de una ‘‘propuesta 

(hacendaria) tímida’’, porque no amplía la base gravable ‘‘y le carga la mano a los mismos de siempre’’. Consideraron además 

que el IVA en colegiaturas, hipotecas, venta y renta de inmuebles tendrá un impacto negativo en la economía de miles de 
familias. ‘‘Rechazamos que se grave con IVA las colegiaturas de los niños. Nos parece una regresión a una exigencia histórica 

de los padres de familia que sólo encarecerá la educación’’, declararon. El coordinador panista en San Lázaro, Luis Alberto 
Villarreal, alertó que aplicar ese impuesto al sector inmobiliario, ‘‘que se encuentra en una de sus peores crisis, provocaría no 

sólo una recesión mayor, sino condenaría a millones de mexicanos a perder su patrimonio’’. Por otro lado, en conferencia de 
prensa, el vice coordinador del área económica de la bancada del PAN en el Senado, Ernesto Ruffo Appel, y el también 

panista Víctor Hermosillo, se manifestaron en contra del IVA del 16 por ciento en la frontera. ‘‘Como representantes de Baja 

California, expresamos nuestro rechazo abierto a esta decisión que golpea la economía de los mexicanos residentes en la 
frontera. Significa un golpe aniquilador al comercio fronterizo’’, advirtieron. (Redacción, primera plana). 

Excélsior- Recentralizan nómina de SEP; proponen dar medicinas “en especie” a estados: La iniciativa de reforma 

hacendaria propone eliminar el fondo del Ramo 33, que actualmente transfiere la Federación a las 32 entidades para pagar la 
nómina del magisterio y los servicios de salud, anunció el secretario de Hacienda, Luis Videgaray. En un discurso, durante su 

participación en la comida con 300 líderes mexicanos, dijo que de ser aprobada la propuesta, el Ejecutivo federal retomará la 
responsabilidad de pagar la nómina de los maestros en todo el país y de suministrar medicinas a los servicios de salud 

estatales. La reforma prevé, de acuerdo con Videgaray, un cambio fundamental, pues las medicinas “se transferirán a los 
estados en especie”; es decir, el gobierno federal hará una compra consolidada, “entonces lo que se entrega a los estados 

serán medicinas, no dinero”. También será responsable de pagar a los proveedores del sector salud. “En materia educativa, la 

reforma propone que el Ejecutivo retome el pago de la nómina magisterial; es decir, desaparezca el rubro de aportaciones 
básicas del Ramo 33 que se transfiere a los estados para que cubran sus obligaciones y que sea el gobierno federal, a través 

de la SEP, el que cubra el pago a los maestros.” La propuesta del presidente Enrique Peña Nieto, planteada en la reforma 
fiscal, fue presentada en la Cámara de Diputados, con el fin de terminar con los cacicazgos del magisterio que han imperado 

con las negociaciones salariales en los estados. Pretende terminar con la “doble ventanilla en la negociación” salarial del 

magisterio, a partir de una negociación única en la que participarán las autoridades estatales, la SEP y el SNTE. La 
Federación controlará gastos La iniciativa de reforma hacendaria  del presidente Enrique Peña Nieto propone volver a 

centralizar el gasto en educación y salud, que actualmente se transfiere a las 32 entidades federativas del país, para 
recuperar el control de los recursos y darles transparencia, anunció el secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis 

Videgaray. Durante su participación en evento denominado Los 300 líderes, el responsable de las finanzas públicas dijo que 

bajo el modelo de descentralización actual, esos recursos no se ejercen con eficiencia ni con transparencia. “Hay que 
reconocerlo, hoy en México no estamos gastando ni con eficiencia ni con suficiente transparencia, ni en materia educativa ni 

en materia de salud”, dijo el funcionario, ante gobernadores, empresarios, diputados, senadores, diplomáticos y religiosos que 
acudieron al evento convocado por Raúl y Jorge Ferráez. Por eso, añadió, la reforma propone que el Ejecutivo Federal retome 

el pago de la nómina magisterial, es decir, que desaparezca el ramo de aportaciones básicas del ramo 33 que se transfiere a 
los estados y que sea el gobierno federal, a través de la SEP, quien cubra directamente el pago a los maestros. “Esta es una 

medida que nos dará un control mucho más estricto de las plazas, de los movimientos, de los sobresueldos, y que nos 

permitirá también una mayor transparencia del gasto, al tiempo que, y lo saben los gobernadores, atiende un problema grave 
en la condición financiera de las entidades federativas”, manifestó el funcionario. Sobre el gasto federalizado en salud, dijo 

que los recursos transferidos por la federación a los estados no llegan a su destino, y que prueba de ello es que en clínicas y 
hospitales no hay medicinas ni se pagan salarios al personal médico. “Todos conocemos los casos en los cuales los recursos 

federales se transfieren a los estados, y sin embargo en las clínicas, en los hospitales, en los consultorios, no hay medicinas, 

no se les paga a los médicos porque el recurso no llega a donde tiene que llegar”, dijo Videgaray. Ante esta situación, 
comentó que la reforma propone que la federación deje de transferir recursos en efectivo a las entidades y que, en lugar de 

esto, les haga llegar medicinas en especie. En 1995, como parte de la política del nuevo federalismo, el gobierno de Ernesto 
Zedillo inició un proceso de descentralización de sus servicios de atención a la salud, cuyo fin era imprimir mayor eficiencia a 

la operación del sector orientado a atender a la población no asegurada, aunque con el paso de los años se distinguió por la 
falta de transparencia en el uso de los recursos. Videgaray explicó que en este caso, será la Tesorería de la Federación la 

institución responsable de pagar a los proveedores del sector salud, para que no haya transferencias a los estados de la 

República. “Estos dos rubros de gasto, la educación y la salud, son los más importantes del presupuesto del gobierno federal 
y por su trascendencia social no nos podemos dar el lujo de tener desperdicio ni opacidad”, dijo el funcionario federal. La 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/09/10/917909
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propuesta para recentralizar la nómina de los maestros a la federación, en lugar de los estados, fue a petición de los propios 

gobernadores, para evitar conflictos con los diferentes sindicatos de maestros, sobre todo en casos como Oaxaca donde la 

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación ejerce un control total sobre la Secretaría de Educación de esa 
entidad, explicó Carlos Ornelas, especialista en el sector. En entrevista para Excélsior Televisión con Pascal Beltrán del Río, 

Ornelas mencionó una investigación publicada recientemente en este diario acerca de Elba Esther Gordillo, quien en su  
momento negoció con los mandatarios estatales el nombramiento de 20 titulares de Educación. Indicó que con la Reforma 

Educativa busca retomar la rectoría de la educación. (Jorge Ramos y Leticia Robles de la Rosa, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Para“Milagroso” mitin de Morena: casos que requieren de malicia política, Fidel Velázquez aconsejaba: “Si lo piensas, no 

lo digas; si lo dices, no lo escribas; si lo escribes, no lo firmes. Ahora que, si lo firmas… ¡échate para atrás!” El breviar io viene 
a cuento porque la dirigencia del partido en gestación de Andrés Manuel López Obrador puso de título a su comunicado de 

ayer esta descomunal tontería: Movilización de Morena logró frenar IVA en medicinas y alimentos. En él afirma que “el PRI y 
el gobierno federal contemplaban golpear a la ciudadanía mediante el gravamen a medicamentos y comida”, pero que el mitin 

del domingo “logró frenar el plan…”. ¿Sí, Chucha? Hay entonces que imaginar a Peña Nieto y a Videgaray tachando (sobre las 

rodillas, claro) e imprimiendo (pero en chinga) quién sabe cuántos párrafos de la iniciativa que entregaron esa misma tarde a 
la Cámara de Diputados, motivados por… ¡el mitin de Morena! Lo peor para un político, solía decir López Obrador, es el 

ridículo, pero esto no les importó a los redactores del boletín. Debieran en adelante recordar el sabio consejo de don Fidel. 
(Carlos Marín, primera plana). 

Milenio-La Historia en Breve…  

Me pasan a joder, o mientras los perredistas cantan y bailan 
Recibo en mi teléfono un mensaje de una querida amiga, profesional de medio tiempo, ama de casa de medio tiempo, madre 

de una adolescente y uno de los dos ingresos en un hogar sin apuros, pero lejos de la bonanza: “Con el IVA a colegiaturas, 
32 por ciento al ISR y el gravamen a la hipoteca, me pasan a joder, pasaré a clase baja”. Ella es de izquierdas, votó por López 

Obrador, simpatiza con los maestros, pero está enojada con la iniciativa de reforma hacendaria. De otra forma, no entendería 

su segundo mensaje: “¡Sin duda, viva el país de los jodidos!” Sorprende, por lo mismo, el beneplácito, el júbilo del PRD ante 
la reforma, que presentan como un triunfo. Más cercano a mi amiga se escucha al lopezobradorismo. “El paquete es un golpe 

muy fuerte a las clases medias”, me dijo Martí Batres, presidente de Morena. “En el fondo, debemos preguntarnos si en 
verdad se requiere aumentar los impuestos. Nosotros consideramos que no. Entre otras cosas, porque los gobernantes, la 

cúpula del Estado, no han cortado una flor de su jardín. Siguen con enormes privilegios y, sin embargo, se le pide a las clases 

medias que aporten más”. Batres enumera, en negativo, el IVA a colegiaturas, hipotecas, alquileres, etcétera. Incluso el 
aumento a 32 por ciento de la tasa del impuesto sobre la renta. “En realidad, afecta al pequeño y mediano empresario y 

comerciante, que no tienen un conjunto de facilidades fiscales que se acuerdan en los más altos niveles”, concluye. “A quien 
pasan a pegarle es al pequeño y mediano empresario. Es un paquete contra la clase media”. Mientras, el PRD canta y baila. 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

 
Milenio-En Privado…  

Para el presidente Peña Nieto lo más importante de la reforma hacendaria era que saliera. 

Y para ello contó en la mesa del Pacto con el respaldo fundamental del PRD, que logró pasar dos de sus banderas: que 
paguen más los que más tienen, como ya lo había dicho el mismo Peña Nieto y repetido su secretario de Hacienda, y la 

negativa a gravar con el IVA alimentos y medicinas, un cálculo político del mismo Presidente de la República y que es una 

derrota a la lógica de confrontación de Andrés Manuel López Obrador, que queda con la mitad de su discurso, la reforma 
energética, que no tiene el mismo rechazo que el mayoritario que tenía cargar 16 por ciento de IVA a la comida y a las 

medicinas, situación agravada por lo falta de crecimiento y empleos y el complicado panorama que se avizora de aquí a fin de 
año. Finalmente, o desde el principio, Peña Nieto decidió gravar más a las personas físicas que ganan de 500 mil pesos en 

adelante, y no tanto a las empresas, sabedor de la necesidad del empleo. Por eso subieron el ISR de 30% a 32%, no a 39%, 
eso sí, como se había adelantado, pero les gravaron el cobro de rentas, el pago de colegiaturas y el consumo de refrescos, y 

en la zona fronteriza generalizaron el IVA de 11 a 16 por ciento. Planteó, sí, reducir los tratamientos preferenciales y 

regímenes especiales, además de eliminar, en las empresas, el régimen de consolidación que para algunas es un golpe 
durísimo, pero les eliminó el IETU y a los informales el impuesto de 3 por ciento a los depósitos en efectivo. Y un aspecto 
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muy importante del paquete fiscal es la eliminación del déficit cero de gobierno ante la situación económica que vive el país. 

Ya veremos qué queda de estas iniciativas, sin duda la mayor parte, cuando salgan del Congreso, porque no saldrán como 

llegaron, ni para bien ni para mal. 
Y cuál será su impacto. 

Retales 
1. CITA. Luis Videgaray comparece esta semana ante la Cámara de Diputados con el paquete fiscal. Como diputado opositor 

participó en las de Agustín Carstens, Ernesto Cordero y, de no haberse ido a la campaña, en la de José Antonio Meade: tres 

secretarios de Hacienda en los últimos tres años de gobierno; 

2. ZÓCALO. Dijo López Obrador: estaré en el Zócalo, así llueva, diluvie o relampaguee. El domingo por la mañana no llovió, 
no diluvió ni relampagueó y no fue al Zócalo. Lo cambió por el Hemiciclo a Juárez. La CNTE le dijo no y algunos pejistas lo 

agradecieron; y 

3. REFORMA. Hoy deben subir al pleno de la Cámara de Diputados la reforma financiera, que ha transitado bajo el ruido de 

las otras y que representa la más importante transformación de la banca desde que ésta fuera privatizada a sus actuales 
dueños, tras el fracaso de la primera donde varios acabaron en la cárcel o prófugos.  (Joaquín López Dóriga, pág. 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en la fracción del PRI en San Lázaro, que lidera Manlio Fabio Beltrones, dicen que “fue correcta la estrategia” de 
negociar con el PRD los temas de la reforma hacendaria.  

A pesar de las quejas del PAN, los priistas celebran no “poner todos los huevos en una canasta” y el buen ánimo del PRD, 

porque la reforma quita peso a las movilizaciones de Andrés Manuel López Obrador contra las reformas estructurales del 
Pacto por México. ¿Será? 

:Que Morena, en cambio, descalificó rotundamente la reforma hacendaria, porque es “un paquete contra la clase media, y tal 
parece que quiere dividir al país en dos: los megarricos y los demás”. 

¿Harán alianza con los empresarios y el PAN? 

:Que mientras comienza la revisión de la reforma hacendaria, la financiera está en sus últimos detalles.  

El acuerdo entre los grupos de Beltrones, Silvano Aureoles y del panista Luis Alberto Villarreal garantiza que se ponga 

a competir a las tarjetas bancarias para que bajen comisiones, estimular la portabilidad del crédito y que la banca de 
desarrollo de más préstamos al campo.  

:Que en la comida de Los 300 Líderes más Influyentes de México el mensaje del secretario de Hacienda, Luis Videgaray, 

fue grabado por sus antecesores Pedro Aspe, Francisco Gil Díaz, Agustín Carstens y Jaime Serra Puche. 

Por cierto, ahí, el líder del PAN en el Senado, Jorge Luis Preciado, dijo que “las cosas se van asentando” en la fracción 

albizaul al obispo ortodoxo Antonio Chedraui; al jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño; al presidente de 
Banorte, Guillermo Ortiz, y al propio senador Cordero. 

:Que en diez días el Centro Nacional de Información pondrá en el portal del Secretariado Ejecutivo del SNSP la relación de los 
homicidios vinculados con delitos federales cometidos en este sexenio en cada uno de los 2 mil 440 municipios del país. 

Este esfuerzo, a cargo de Ricardo Márquez, se suma al recuento oficial y agregará datos como sexo, edad de las víctimas y 
el tipo de arma usado. La idea es que no quede ninguna duda sobre la cifra oficial de narcohomicidios. 

:Que el único antecedente es de enero de 2011, cuando el entonces secretario técnico del sistema, Alejandro Poiré, 

reportó 34 mil 612 homicidios del crimen organizado entre diciembre de 2006 y diciembre de 2010; en 2102, la PGR afirmó 

que entre enero y septiembre de 2011 hubo 12 mil 903 casos.  (Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 

Por presión de la galería no se aplicó el IVA a alimentos y medicinas. Se beneficia más a quienes más consumen y se 
mantienen las distorsiones fiscales de la tasa cero, incluyendo las devoluciones multimillonarias de impuestos a las grandes 

empresas de alimentos. 

Por presión de las empresas desaparece el IETU, que complica la contabilidad pero recauda algo de las empresas que 

sistemáticamente presentan resultados en ceros o en números rojos. En 2014 se dejarán de ingresar al erario 114,500 
millones de pesos por la eliminación del IETU. 

Aumenta la tasa máxima de ISR a 30 a 32 por ciento. Hasta 2009 se encontraba en 28. Vamos en sentido contrario de los 
países más competitivos que han recortado impuestos a los ingresos, por considerar que afectan los incentivos para la 

inversión, el trabajo y la productividad. 

Se elimina la consolidación de resultados. En principio parece correcto, pero ¿cómo quedamos frente a otros países? ¿Se 

reduce la competitividad de las empresas nacionales? 

Se gravan los dividendos, pero esto crea una doble tributación. Las empresas ya pagan ISR sobre sus ganancias. Al repartir 
éstas en forma de dividendos, se cobrará nuevamente impuesto sobre las mismas ganancias, ahora a los accionistas. 

Se gravará con IVA el alimento para mascotas. ¿La solución? Dar a las mascotas alimentos para humanos. 

Se reduce el impuesto a Pemex, pero se cobra un nuevo impuesto al carbono, lo cual hará que sigan subiendo los precios de 
los combustibles fósiles. 

Se crea un impuesto especial a los pesticidas, pero no se permite la producción de transgénicos que reducen el uso de 
pesticidas. ¿Consecuencia? Los productores de Estados Unidos aplauden porque nos venderán más transgénicos cosechados 

por ellos. 

Se elimina la exención de IVA a las importaciones temporales de la industria maquiladora. Esto encarecerá las exportaciones 

mexicanas. Los chinos ya están festejando. 

Se cobra un impuesto especial a las bebidas azucaradas, pero no a todos los demás productos que generan obesidad. 

Se crea un nuevo seguro de desempleo, cuyo costo se cobra a los empleadores. No se eliminan, sin embargo, las costosas 

indemnizaciones laborales que han quebrado a tantas empresas pequeñas. 

Se homologa el IVA en todo el país, pero no al 11 por ciento de la frontera sino al 16 por ciento. Los comercios de la frontera 

no podrán competir con los de los estados fronterizos de la Unión Americana, que tienen impuestos comerciales de 5.125 a 
7.5 por ciento. 

Se establecen programas para que empresas y personas físicas se incorporen a la formalidad, pero todas las cargas nuevas a 

las empresas establecidas favorecen la informalidad. Al final los golpes fiscales demostrarán ser más poderosos. 

Nos dicen que la reforma promueve el crecimiento, pero los nuevos golpes fiscales dañan la inversión y la economía formal. El 

único instrumento para promover el crecimiento es un mayor gasto deficitario del gobierno. 

Del déficit público de 0 por ciento que se esperaba en 2013, y que se modifica a 0.5 por ciento en este año, Hacienda ahora 

pronostica uno de 1.5 por ciento del PIB para 2014. Si se consideran todos los gastos "ocultos", esto significa un déficit real 
("requerimientos financieros del sector público" o la deuda que tendrá que contratar el gobierno) de 4.1 por ciento del PIB. 

La filosofía de la reforma fiscal es que si se quita más dinero a quienes laboran en la economía formal, para repartir más 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

22 de 24 

caridad entre los pobres, se logrará crear un país más próspero. La experiencia internacional nos dice lo contrario.  

OPORTUNIDAD 

Se ha perdido la oportunidad de una verdadera reforma fiscal, que habría reducido y simplificado radicalmente el ISR y 

aplicado el IVA a todos los productos a un nivel menor que el actual. Se ha optado por una reforma redistributiva, una 
reforma caritativa, antes que una reforma que incremente la productividad de México. (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

El gobierno federal ahora pagará la nómina de los maestros 

 

Como parte de la reforma fiscal, el Presidente está proponiendo un cambio de fondo en la relación de las autoridades 
educativas con los maestros: que la nómina del magisterio se vuelva a centralizar y la pague, toda, el gobierno federal. Para 

tal efecto, el Ejecutivo ha enviado al Legislativo una iniciativa ex profeso. En el documento, con el fin de justificar la iniciativa, 
se hace un diagnóstico de lo que ocurrió a partir de la descentralización educativa que se llevó a cabo durante el sexenio de 

Salinas: “En dicha reforma se estableció la fórmula con base en la cual se calcula el monto de recursos federales a transferir 

anualmente para cubrir la nómina correspondiente a las plazas transferidas a los Estados”. Se hacía a través del Fondo de 
Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB) que se presupuestaba cada año y distribuía a los 31 estados (la 

educación en el DF la sigue manejando el gobierno federal). El primer problema es que “no se han dado las condiciones 
necesarias para lograr una plantilla docente óptima que esté acorde con el equilibrio de recursos aportados al sector 

educativo a nivel estatal. Lo anterior, ha contribuido a un deterioro en la situación fiscal de algunos Estados”. El segundo 
problema es la “doble negociación salarial en los estados. Si bien hay una negociación a nivel federal, cada estado contempla  

condiciones generales de trabajo diferentes. De esta manera, la negociación a nivel federal pasa a ser una base de 

incremento mínimo para una segunda negociación, lo cual ha acentuado la presión de gasto inercial derivada de nómina 
educativa”. Y un tercer problema tiene que ver con la gran cantidad de aviadores y comisionados que existen en la nómina: 

“La creación de plazas ha tenido desviaciones con respecto al objetivo de cerrar las diferencias existentes en el número de 
alumnos por maestro, llevando a un exceso de personal en algunas entidades. En un extremo, el número de alumnos por 

maestros públicos (descentralizados y estatales) es de 29, mientras en otro alcanza un número de 19”. Fueron los propios 

gobernadores, a través de la Conago, los que solicitaron revisar el esquema del FAEB. Pues bien, el gobierno federal les tomó 
la palabra y pretende reformarlo. El Presidente propone “la creación del Fondo de Aportaciones de Nómina Educativa y Gasto 

Operativo (FONE)”. De prosperar esta iniciativa, “la Secretaría de Educación Pública se encargará de establecer un s istema de 
administración de nómina, donde las autoridades educativas de las entidades federativas registrarán la información 

correspondiente de la nómina educativa. A través de este sistema, dicha Secretaría solicitará a la Tesorería de la Federación 
realizar el pago correspondiente directamente a los maestros, por cuenta y orden de las entidades federativas”. Ergo, la 

nómina de todo el magisterio ahora la controlará y pagará la Federación. Me parece una buena idea, sobre todo para liberar a 

los gobernadores del gran poder que ejerce el magisterio en cada estado. Pienso, por ejemplo, en el caso de Oaxaca. Hoy, la 
Sección 22 de la CNTE es la que controla y paga la nómina. Los distintos gobernadores de la entidad, ante la fuerte presión 

de los maestros, se las ha entregado en bandeja de plata. Ahora, en cambio, el gobierno federal será quien tenga este 
instrumento. Y como la Federación tiene más poder que cualquier estado, pues los maestros ya no podrán chantajear a las 

autoridades con la misma facilidad de antes. Se corre el riesgo, sin embargo, de que el conflicto magisterial se traslade a la 

Ciudad de México, sede del poder federal, en lugar de quedarse en los estados. Pero me parece un riesgo que vale la pena 
correr si se va a reducir el poder de chantaje que tenían los maestros sobre los gobernantes locales. La iniciativa presidencial 

dice que con “el mecanismo propuesto se hará más eficiente y transparente el pago de la nómina, al lograr que los pagos 
correspondan exclusivamente al personal que ocupe plazas registradas en el Sistema de Información y Gestión Educativa”. Me 

parece perfecto. Por fin se ve factible la posibilidad de tener la lista pública de maestros que hoy, por increíble que parezca, 

no existe. Es algo por lo que ha luchado Mexicanos Primero. Y ahora sí no habrá excusas: si el gobierno federal paga la 
nómina tendrá que informar cuántos maestros hay en el país. (Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva… 

EN APENAS unas horas, un sector de la sociedad pareció empujado a decirse extrañado ante las propuestas del gobierno de 
Enrique Peña Nieto en materia fiscal. Durante la noche del domingo y ayer, dos de los dirigentes empresariales más 

importantes, Geranio Gutiérrez Candiani, del CCE, y Juan Pahlo Castafión, de Coparrnex, manifestaron disimulado repudio a 

las medidas que afectan a sus representados y patrocinadores. La pregunta es si regresaremos al momento en que ante 
acciones de Adolfo López Mateos la iniciativa privada preguntó en desplegados periodísticos: "¿Hacia dónde, Señor 

Presidente?"  

LAS EMPRESAS refresqueras empezaron a demostrar, nos aseguran, el estilo de grupos privados que estaban más cómodos 

con un esquema fiscal que Luis Videgeray, secretado de Hacienda, describió como "inequitativo", uses, que mantiene a los 
ricos, ricos, y a los pobres cada vez peor Nos dicen que se viene una batalla de cabilderos de refresqueros y jugueros en el 

Congreso para revertir —palo han hecho antes— el gravamen a las bebidas azucaradas, cuyo objetivo es destinar esos 
recursos al combate de las epidemias de diabetes y obesidad. La Organización Mundial de la Salud y la OCDE aseguran que 

imponer gravámenes al refresco es una de las medidas más eficaces para desalentar su ingesta y reducir los problemas de 
salud asociados a su consumo.  

LAS BANCADAS en San Lázaro debaten quiénes de los secretados de Estado deben comparecer en el salón de plenos, y 
quiénes en comisiones. Todavía no hay acuerdo al interior de la Junta de Coordinación Política, que encabeza el perredista 

Silvano Aureoles. Nos dicen que los legisladores del PRO buscan que el secretado de Gobernación, Miguel Ángel Osmio 
Chung, y la titular de Sedesol, Rosario Robles, estén frente a los SSS legisladores. Sin embargo, en el PRI hay una señal 

clara: no expondrán a la sujeta del gobierno capitalino para que sus ex aliados y ex amigos perredistas acaben con ella.  

EN MORELOS las cosas se complican para el mandatario Greco Ramírez. En campaña ofreció consultar a sus paisanos a los 18 

meses de gobierno para un ejercicio político de ratificación de mandato, pero ya decidió escurrir el compromiso ante la 
problemática económica y de seguridad que domina la entidad. El gobernante perredista le apuesta a que las cosas mejoren 

una vez que maduren algunas acciones y se concreten diversas inversiones, pero esto no tiene fecha precisa.  

EN LA REUNIÓN entre el titular de la Procuraduría General de la República, Jesús Murillo Karam, y el fiscal general de Estados 

Unidos, Eric Holder, quedó claro que cada país tuvo su enfoque. La POR difundió que se puso sobre la mesa el caso del 
espionaje y las agresiones de la Patrulla Fronteriza, además, claro, de la liberación del capo Rafael Caro Quintero. Pero el 

Departamento de Justicia estadounidense se limitó a hablar sobre la excarcelación del líder del cártel de Guadalajara y 

homicida del agente de la DEA, Enrique Camarena. (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

UN GRUPO de panistas que tienen en su currículum experiencia en labores de gobierno ha estado ocupado definiendo el perfil 
del nuevo dirigente nacional de su partido que debe ser elegido antes de que termine este año.  

Y UNO de los primeros consensos es que una de sus características principales tiene que ser la capacidad de conciliar a los 

grupos internos que se han estado enfrentando de manera pública y notoria desde la derrota electoral del 2012.  

ADEMÁS, como esa dirigencia será de corta duración -puesto que terminará su periodo en el 2015- la principal tarea del 

nuevo presidente será dejar al partido listo para enfrentar la elección de medio término en la que se renovarán la Cámara de 

Diputados y las gubernaturas de Colima, Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí y Sonora. 

JUSTAMENTE es bajo esa luz que comienzan a sonar cada vez más fuerte los nombres de Luis Felipe Bravo, Carlos Medina 
Plascencia, Ernesto Ruffo y Josefina Vázquez Mota. 

Y NO PRECISAMENTE porque los mencionados mueran de ganas por dirigir a su partido hacia el futuro, sino porque están 
conscientes de la urgencia de, al menos, enderezarlo en el presente. 

EL DIRIGENTE nacional del PRD, Jesús Zambrano, no desaprovechó la oportunidad de colgarse una medallita. 
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UN DÍA DESPUÉS de que el presidente Enrique Peña presentó una iniciativa de reforma hacendaria sin la temida propuesta de 

gravar con IVA alimentos y medicinas, el dirigente de Los Chuchos presumió que ese hecho es un gran triunfo de los 

perredistas. 

INCLUSO fue más allá al afirmar que, si su partido no hubiera estado en el Pacto por México, las cosas hubieran sido 
distintas. 

AHORA SÍ que nomás le faltó decir aquello de: ¡vamos arando! 

EN MORELOS, los ciudadanos podrán quejarse mucho de los robos y de la impunidad de la delincuencia, pero no podrán decir 

que no le toca parejo a todos los habitantes de la entidad que gobierna Graco Ramírez. 

OCURRE que en estos días la camioneta del mismísimo Número 2 del Estado, el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer, 
quedó montada en tabiques después de que le robaron las llantas. 

HECHO al que se suma que lo mismo le ocurrió al presidente municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud. 

ANTE ESTO, lo único que hay que reconocer es que los delincuentes morelenses son bien rateros pero, eso sí, plurales y 
democráticos. 

MIENTRAS la mayor parte de los legisladores mexicanos se ocupan de cosas que van de lo terrenal a lo mundano, hay un 
diputado federal que tiene la mirada puesta en el Cosmos. 

SE TRATA del perredista Andrés Eloy Martínez, quien ayer habló sobre la Semana Mundial del Espacio 2013 y aprovechó para 
tocar un asunto que le parece de particular importancia. 

EL DIPUTADO dijo que es necesario revisar el llamado Tratado de la Luna firmado por México en 1979, dado que no le 

permite al gobierno ni a los particulares de nuestro país tener propiedades en ese satélite. 

ESO SÍ que es andar, literalmente, en la Luna. (Redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

Milenio 

         
 
 

 

 


